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ТУКТАМЫШЕВА ПРОПУСТИТ 
ЧЕМПИОНАТ РОССИИ
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Интрига Дня

«ВИЛЬЯРРЕАЛ» vs «СПАРТАК»

 1.52  4.47  6.32
«Спартак» борется за выход в плей-офф 
Лиги Европы. Для попадания в 1/16 финала 
красно-белых в Испании устроит только 
победа. При этом, по мнению Winline,  
фаворит встречи - «Вильярреал».

ОВЕЧКИН  
ПОБИЛ РЕКОРД БУРЕ

ФУТБОЛ ЛИГА ЧЕМПИОНОВ. Групповой турнир. 6-й тур. Группа G. «РЕАЛ» - ЦСКА - 0:3

Капитан «Вашингтона» в 21-й раз в энхаэловской 
карьере забросил три шайбы в одном матче, 

отличившись в игре с «Детройтом» (6:2).  
По числу хет-триков в НХЛ Овечкин вышел на первое 

место среди россиян, обогнав Павла Буре.
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Призер недавнего финала «Гран-при»  
по фигурному катанию Елизавета Туктамышева 

госпитализирована в Санкт-Петербурге  
с подозрением на пневмонию и на следующей неделе 

пропустит чемпионат России.
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Валерий КАРПИН: «В «РОСТОВЕ» МНЕ ДОВЕРЯЮТ. И НЕПРАВИЛЬНО 
БРОСАТЬ ЕГО РАДИ «СПАРТАКА» ИЛИ ЛЮБОЙ ДРУГОЙ КОМАНДЫ»

Главный тренер донского клуба в обстоятельном интервью «СЭ» подвел итоги первой части чемпионата России

ОЦЕНКА ПЕРВОЙ ЧАСТИ СЕЗОНА - 
«УДОВЛЕТВОРИТЕЛЬНО»

- Как оцените итоги первой части 
сезона?

- Если брать в целом осеннюю часть 
чемпионата, то удовлетворительно. То есть 
на «тройку».

- Не самая высокая оценка. Почему?
- Ну как почему? Мы же идем только на 

седьмом месте. А возвращаясь к вашему 
предыдущему вопросу, то если за первую 
часть осеннего отрезка можно поставить 
«четверку», то за вторую - именно «тройку». 
Концовку осени чуть-чуть смазали.

- Почему так считаете?
- Все, что связано с игрой, останется 

внутри команды, публично разбирать это 
не собираюсь - скажу все футболистам. А 
из того, что можно говорить вне коллекти-
ва, то на результат повлияли и непростой 
календарь, и накопившаяся усталость, 
и травмы. Но это не должно звучать, как 
отмазка. Просто констатирую факты, вы 
спрашиваете - я отвечаю.

- Последний матч с «Крыльями», в 
котором оказалось целых четыре уда-

ления, требует отдельного коммента-
рия. Что это было, почему в какой-то 
момент встречи футбол превратился 
в дзюдо?

- С чего вы взяли, что это дзюдо?
- В одном из моментов игрок самар-

цев чуть не провел схватку с Зуевым.
- В первые 70 минут никакого дзюдо, 

как вы выражаетесь, не было. Шел футбол с 
обилием борьбы, а то, что произошло даль-
ше - вопрос не ко мне.

- Согласны с таким мнением: к дейст-
виям арбитра Карасева особых претен-
зий нет, но рефери упустил нити игры?

- Не только. Есть вопросы к последова-
тельности принятия решений. Замечу и 
то, что после борцовского приема, о кото-
ром вы упомянули, никаких наказаний не 
последовало.

- Теперь из-за удалений, скорее всего, 
накажут и вас, и исландца Сигурдссона. 
Вы что-то предпринимаете, чтобы смяг-
чить санкции?

- Ничего не могу сказать. Это больше 
вопрос к клубу. Будет дисквалификация - 
на поле появятся другие футболисты. Ра-
бочий момент.

У НАС ИДЕАЛЬНАЯ С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
УПРАВЛЕНИЯ КЛУБОМ СИТУАЦИЯ
- Вспоминаю сложности, с которы-

ми вы столкнулись при работе в скром-
ных «Мальорке» и «Армавире». Как в этом 
плане смотрится «Ростов»?

- Сейчас здесь идеальная ситуация с 
точки зрения управления, за что хочу по-
благодарить президента клуба Арташеса 
Арутюнянца - он собрал вокруг себя кол-
лектив единомышленников, все работают 
в одном направлении: давайте не забывать, 
что полтора года назад в команде было че-
тыре игрока на контракте, имелись огром-
ные долги. За первый сезон клуб смог со-
брать конкурентоспособный состав, ко-
торый решил главную задачу и остался в 
премьер-лиге. В этом сезоне удалось сохра-
нить практически всех игроков и, по сути, 
тем же составом, с некоторыми усиления-
ми команда продолжает закладывать фун-
дамент на будущее. 

За все это президенту огромное спасибо. 
Сделанное вызывает огромное уважение. 

«Ростов» движется вперед. И, конечно, 
нельзя не отметить вклад губернатора Ро-

стовской области Василия Голубева. Всю по-
мощь, которая могла бы быть оказана, мы 
получаем. И уверен, что с этими людьми клуб 
будет двигаться в правильном направлении 
- вне зависимости, со мной или без меня.

- Вы так сказали, как будто собирае-
тесь уходить?

- Нет, не собираюсь. Если не выгонят, 
сам не уйду (смеется). Вы спросили про 
клуб, я про клуб и отвечаю.

НЕ УДИВИЛСЯ,  
КОГДА ОБРАТИЛИСЬ ИЗ «СПАРТАКА»

- Осенью на вас выходил «Спартак». Было 
приятно получить такое предложение?

- Обращались, да. И?
- Это признание того, что расстава-

ние с вами - ошибка?
- А если бы не обратились - не было бы 

такого признания? Мне кажется, результа-
ты команды говорят сами за себя. Причем 
я не один год беру. 

- Удивились, когда красно-белые 
вышли на связь? 

- Если честно, не удивился.
Сергей ЕГОРОВ

Окончание - стр. 5

КОРОЛИ!!! 
Вчера ЦСКА разгромил «Реал» на «Сантьяго Бернабеу» - 3:0. Подобное произошло впервые в истории Лиги чемпионов -  

ранее никто так не унижал «Королевский клуб» на его поле. 

Вячеслав КОРОТКИН 

У
дивительно, но, несмотря 
на итоговое четвертое ме-
сто в группе, осенняя евро-

кампания ЦСКА вызывает восхи-
щение и гордость за наш футбол. 
Сравните с эмоциями от высту-
пления «Локомотива» - и почувст-
вуйте разницу.

Для полного счастья не хвати-
ло очков, потерянных армейцами 
в матчах с «Викторией», и выхода 
в 1/8 финала Лиги чемпионов или 
хотя бы 1/16 финала Лиги Европы. 

Но много ли клубов одержи-
вали две победы в группе над са-

мим «Реалом»? Их всего три за всю 
историю турнира. И это сплош-
ные команды с приставкой су-
пер - «Аякс» (1995/96), «Бавария» 
(1999/2000), «Ювентус» (2008/09). 
И вот теперь - ЦСКА. Причем до 
него крупно на «Сантьяго Берна-
беу» не выигрывал вообще никто. 
Браво!  

А ведь летом казалось, что 
красно-синих ждет серьезное от-
ступление с тех позиций, к кото-
рым клуб нас уже приучил. Воз-
можно, не на один сезон. Как 
жить без Игнашевича, брать-
ев Березуцких, Головина,  Верн-
блума, Натхо, Витинью, да еще с 

перманентно травмированным 
Дзагоевым? Катастрофа? Да. Но 
только не для ЦСКА! Селекционе-
ры нашли Влашича, Бекао, Об-
лякова, Сигурдссона, Магнуссо-
на, Нисимуру, Бийола, Эрнан-
деса, Ахметова. Клуб вернул из 
аренды Чернова и Ефремова. А 
главный тренер Виктор Гонча-
ренко сделал абсолютно новый 
коллектив конкурентоспособ-
ным за считаные недели. Иде-
альная работа всех армейских 
структур. Браво! 

Поход в Европу принес москви-
чам без малого 22 миллиона евро. 
Еще около 40 миллионов они за-

работали на летних продажах Го-
ловина в «Монако» и Витинью во 
«Фламенго». В сумме это превы-
шает годовой бюджет клуба, ко-
торый недавно озвучил президент 
ЦСКА Евгений Гинер, - 65 мил-
лионов долларов. Отличные эко-
номические выкладки. При этом 
важно, что прибыль получена не 
за счет снижения качества фут-
бола из-за трансферов лидеров, а 
как раз за счет хорошей игры но-
вого состава. Браво!

У Гончаренко на глазах при-
бавляет молодежь, тем самым по-
вышая капитализацию ЦСКА. Со-
вершенно не удивлюсь, если в не-

далеком будущем те же Обляков, 
Ахметов, Бекао принесут армей-
цам солидные суммы переходами 
в крепкие европейские команды. 
А россияне при этом станут основ-
ными действующими лицами в 
нашей сборной. Тогда тоже ска-
жем «браво!».

ЦСКА уже много лет не ша-
рахается из стороны в сторону, 
упорно гнет свою линию, не отхо-
дит от выбранной, кажется, раз и 
навсегда  стратегии. Все делается 
по уму, а ошибки - у кого их нет? - 
компенсируются удачами. Спор-
тивными, экономическими, ин-
фраструктурными. Есть высшая 

справедливость в том, что имен-
но такой клуб стал первым в Рос-
сии, кто дважды победил «Реал».

Браво!

Другие материалы - стр. 2

Группа G

Итоговая таблица

 И В Н П М О
1. РЕАЛ 6 4 0 2 12-5 12
2. РОМА 6 3 0 3 11-8 9
3. Виктория Пл 6 2 1 3 7-16 7
4. ЦСКА 6 2 1 3 8-9 7

Вчера. Мадрид. «Реал» - ЦСКА - 0:3. 37-я минута. Армейцы поздравляют Федора ЧАЛОВА (в центре) с голом.
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ЛУЧШИЙ ИГРОК МАТЧА
ЧАЛОВ - 7,5. Молодой форвард армейцев не только забил прекрасным ударом с линии штраф-

ной, но и выдал пас пяткой на Мариу Фернандеса в эпизоде со вторым голом.

4 Голевые моменты 6

69 Владение мячом 31

18 Удары (всего) 13

7 Удары в створ 6

12 Удары из штрафной 8

6 Удары из-за штрафной 5

1 Штанги, перекладины 0

8 Угловые 6

0 Офсайды 1

10 Фолы 15
Зрелищность матча

7,0

РЕАЛ - ЦСКА - 0:3 (0:2)
Голы: ЧАЛОВ (Сигурдссон), 37 - 0:1. ЩЕННИКОВ, 43 - 0:2. СИГУРДССОН (Влашич), 73 - 0:3.

РЕАЛ

 25. Куртуа 5,0
 19. Одриосола 5,0
 3. Вальехо 4,5
 31. Санчес 4,0
 12. Марселу (к) 4,5
 (2. Карвахаль, 74) 5,0
 15. Вальверде 5,5
 18. Льоренте 4,5
 (8. Кроос, 58) 5,0
 20. Асенсио 5,5
 22. Иско 5,0
 28. ВИНИСИУС ЖУНИОР 6,0
 9. Бензема 5,0
 (11. Бэйл, 46) 5,0

Запасные

 1. Навас
 5. Варан
10. Модрич
17. Васкес

Главный тренер

Сантьяго СОЛАРИ

Первый тайм - 45:10.
Второй тайм - 48:41.

Всего - 93:51.
Судьи: ДИАШ.  

Соареш, Тавареш, Мигел, Пиньейру  
(все - Португалия).

12 декабря. Мадрид.  
Стадион «Сантьяго Бернабеу». 5 градусов.

51 636 зрителей (вмещает 81 044).
Предупреждения

Вальверде, 90+3  Щенников, 78 
(грубая игра)  (срыв атаки)

ЦСКА

 35. Акинфеев (к) 6,5
 14. Набабкин 5,5
 50. Бекао 6,5
 23. Магнуссон 6,5
 2. Мариу Фернандес 7,0
 25. Бистрович 6,0
 98. Обляков 6,5
 (20. Кучаев, 89) б/о
 42. Щенников 6,5
 8. Влашич 7,5
 17. Сигурдссон 7,0
 (19. Нисимура, 90+4) б/о
 9. ЧАЛОВ 8,0
 (11. Эрнандес, 84) 6,0

Запасные

 1. Помазун
 3. Чернов
29. Бийол
75. Жамалетдинов

Главный тренер

Виктор ГОНЧАРЕНКО

МАТЧИ ЛИГИ ЧЕМПИОНОВ 
МОГУТ ПЕРЕНЕСТИ 

НА ВЫХОДНЫЕ
УЕФА рассматривает возможность серьезной 

реформы Лиги чемпионов, сообщает Bild. По дан-
ным немецкого издания, руководитель европейско-
го футбола Александер Чеферин и глава ассоциации 
клубов Старого Света Андреа Аньелли обсудили воз-
можность переноса матчей турнира на выходные. 
Это позволит увеличить телеаудиторию, посколь-
ку в будние дни многие пропускают трансляции из-
за разницы в часовых поясах. Если задуманное ста-
нет реальностью, встречи национальных чемпио-
натов станут чаще проводиться в середине недели.

Также обсуждается вопрос реформирования 
группового этапа: вместо восьми групп по четыре ко-
манды УЕФА намеревается ввести четыре по восемь.

«ЗЕНИТ» ОТВЕТИЛ 
ВИЦЕ-ГУБЕРНАТОРУ 

ПЕТЕРБУРГА ПО ПОВОДУ 
НАЗВАНИЯ СТАДИОНА

«Зенит» вправе реализовывать свои рекламные 
права без согласований со стороны администрации 
Санкт-Петербурга, это касается и названия стади-
она на Крестовском острове. Об этом «СЭ» заявил 
руководитель пресс-службы сине-бело-голубых Ан-
тон Макаренко.

С 9 декабря стадион «Санк-Петербург», открыв-
шийся весной 2017 года, называется «Газпром Аре-
на». Вице-губернатор Санкт-Петербурга Игорь Ал-
бин выразил мнение, что стадиону следовало или 
оставить название, или назвать арену «именем «Зе-
нита». Албин также отметил, что решение по на-
званию «в любом случае должны принимать жи-
тели города».

- В концессионном соглашении четко прописа-
но, что клубу принадлежат исключительные пра-
ва на коммерческое обозначение, используемое для 
индивидуализации объекта, включая право на из-
менение названия стадиона, иными словами - это 
рекламные права «Зенита», и клуб вправе их реа-
лизовать без дополнительных согласований со сто-
роны администрации Санкт-Петербурга, - сказал 
«СЭ» Макаренко. - Это условие в числе прочих ут-
верждено постановлением правительства Санкт-
Петербурга. Соответственно в рамках отдельного 
рекламного контракта ПАО «Газпром» купил право 
на название стадиона «Газпром Арена» на пять лет.

- Стоит напомнить, что после того, как стадион 
был передан в управление ФК «Зенит», клуб снял с 
города и принял на себя все финансовые обреме-
нения по инвестиционному и эксплуатационному 
содержанию арены, которое ежегодно составляет 
около 2 миллиардов рублей. Но уже на момент при-
нятия арены в управление клубом ФК «Зенит» инве-
стировал порядка 1,5 миллиарда рублей в инфра-
структуру стадиона. А в ближайшие пять лет ин-
вестиционные планы клуба по развитию «Газпром 
Арены» оцениваются в несколько миллиардов ру-
блей, - отметил Макаренко.

Илья АНДРЕЕВ

АДВОКАТ КОКОРИНА ЗАЯВИЛА, 
ЧТО ФОРВАРДУ В СИЗО 
ГРОЗИТ ИНВАЛИДНОСТЬ

Вчера Татьяна Стукалова, адвокат форварда 
«Зенита» Александра Кокорина, выразила мнение, 
что из-за недавних травм дальнейшее пребывание 
ее доверителя в столичном СИЗО-2 «Бутырка» мо-
жет повлечь за собой тяжелые последствия для здо-
ровья футболиста.

Кокорин, как и полузащитник «Краснодара» 
Павел Мамаев, останется под стражей до 8 февра-
ля 2019 года.

«Кокорину недавно сделана операция на ко-
лене и ахиллесовом сухожилии - это последствия 
спортивных травм. Он до конца не закончил про-
цесс реабилитации, который предполагает актив-
ную форму тренировок. Удержание его в услови-
ях ограниченного пространства в СИЗО и невоз-
можность там даже поддерживать хоть какую-то 
форму повлечет инвалидность и как минимум хро-
моту, - написала Стукалова в своем инстаграме. - 
Кроме того, у профессиональных футболистов зна-
чительно увеличена сердечная мышца, что пред-
полагает необходимость постепенного снижения 
нагрузок после окончания спортивной карьеры, а 
резкое прерывание занятий приводит также к не-
гативным последствиям. Возникает вопрос о том, 
соразмерны ли последствия изоляции от общест-
ва спортсмена в СИЗО содеянному им - нанесение 
двух ударов потерпевшему, не повлекших никако-
го расстройства здоровья, в ответ на оскорбление.

Кокорину и Мамаеву предъявлены обвинения по 
статьям 116-й УК РФ «Побои» и 213-й «Хулиганст-
во» за участие в нападениях на Виталия Соловчу-
ка, водителя ведущей Первого канала Ольги Уша-
ковой, а также на чиновников Дениса Пака и Сер-
гея Гайсина.

ФУТБОЛ ЛИГА ЧЕМПИОНОВ. Групповой турнир. 6-й тур. Группа G

ЧАЛОВ И ЦСКА  
РАСТОПТАЛИ «РЕАЛ»!

Армейцы не прошли в весеннюю стадию еврокубков, однако завершили год красиво - разгромной победой на «Сантьяго Бернабеу»!

МОТИВАЦИЯ
После первого матча армейцев 

и «сливочных - неожиданной по-
беды не без немалой доли удачи 
в октябрьских «Лужниках» (1:0) - 
ЦСКА захватил лидерство в квар-
тете G, сделав увесистую заявку 
на выход из группы. Перед ответ-
ной игрой на декабрьском «Сан-
тьяго Бернабеу» красно-синие не-
весело смотрели снизу вверх, по-
сле трех поражений замерев на 
последнем месте.

Однако мотивация у гостей 
была велика: победа, в которую 
хотелось верить, почти наверня-
ка гарантировала бы им выход в 
плей-офф Лиги Европы. В то, что 
«Рома» уступит в Пльзени «Викто-
рии» и отправит в ЛЕ чехов, ве-
рить не хотелось совсем.

МНЕНИЕ МОСТОВОГО
Терять армейцам было нече-

го - и в этом была их главная си-
ла. Александр Мостовой, кото-
рого испанские СМИ привлекли 
в качестве эксперта, говорил об 
этом же. «Русские будут риско-
вать, ничего другого им не оста-
ется. А «Реал» вызывает у меня 
много сомнений», - отметил в ин-
тервью A Diario экс-нападающий 
«Спартака» и «Сельты», имя ко-
торого в Виго до сих пор произ-
носят с придыханием и называ-
ют «Царем».

ФИНТЫ ВИНИСИУСА
ЦСКА действительно риско-

вал, хотя в первые 20 минут ре-
зервный состав «Реала» полно-
стью переигрывал соперника. 
Большинство атак «Королевско-
го клуба» шло левым флангом, 
где резвый 18-летний Винисиус 
раз за разом кружил голову На-
бабкину. После прострела бра-
зильца едва не открыл счет Бен-
зема, следом он сам пробил по 
воротам - Акинфеев ладонью от-
бил мяч, а Асенсио, завершав-
ший второй темп атаки, выстре-
лил в крестовину.

Еще один опасный момент у 
красно-синей штрафной возник 
после недосмотра португальско-
го судьи: Влашич пытался поме-
шать Льоренте нанести удар, но 
не успел даже коснуться испанца. 
Арбитр решил иначе, штрафной 
взялся исполнить Иско, и Щен-
ников лег под стенку - в духе по-
пулярного в этом сезоне способа 
блокировки, - чтобы помешать 
тому пробить низом. Стандарт 
не удался.

МОМЕНТЫ АСЕНСИО
Больше других в составе «Реа-

ла» старался Асенсио - не самый 

частый гость основного состава 
при Сантьяго Солари. Очеред-
ной его прицельный удар с левой 
под перекладину на угловой пере-
вел Акинфеев, а через несколько 
минут испанец вместе с Виниси-
усом и Бензема нарисовал кра-
сивейшую атаку, которую, после 
стенки с французом, сам же и за-
вершал, но подвело исполнение - 
точно по центру, в руки вратарю.

ГОЛ НОМЕР РАЗ
И тут включился ЦСКА. Ча-

лов с Бистровичем и до этого сме-
ло брали игру на себя, но ближе к 
концу первого тайма гости осво-

ились и раскрылись на полную. 
Сперва Облякова вывели на удар-
ную позицию, но полузащитник 
не дотянулся до мяча. А следом 
наступило время Чалова.

Сигурдссон прошел по цент-
ру, откинул направо Федору, и 
тот, убрав на замахе 21-летне-
го центрального защитника ма-
дридцев Санчеса, с левой ввер-
нул мяч в дальний угол, отправив 
Куртуа в красивый, но бесполез-
ный полет.

ГОЛ НОМЕР ДВА
Обескураженный «Реал» по-

шел вперед восстанавливать па-

ритет, а вместо этого пропустил 
во второй раз. Это вдумчивый и 
неторопливый ввод мяча из аута 
взорвался индивидуальным мас-
терством: Фернандес по-бразиль-
ски подкинул мяч над соотечест-
венником Марселу, отдал Чалову, 
который пяткой в касание отдал 
обратный пас в штрафную хозя-
ев защитнику с российским па-
спортом. Мариу пошел до конца, 
пробил в Куртуа, и на отскочив-
ший мяч набежал Щенников, ко-
торый сумел проткнуть его мимо 
всех в дальний угол.

Трибуны провожали коман-
ды на перерыв свистом - и его 

адресатами были игроки в белых 
футболках.

ВЫНОСЫ  
МАГНУССОНА

Во втором тайме Солари взял-
ся спасать матч. На поле поя-
вились неудачник московской 
встречи Кроос (именно после 
ошибки немца Влашич забил по-
бедный мяч) и Бэйл, которому тут 
же наступил на ногу Бекао, после 
чего валлиец на некоторое время 
выпал из игры. ЦСКА опасно ог-
рызался в контратаках, но чаще 
все же оборонялся - Магнуссон 
постоянно выносил мяч из сво-
ей штрафной, снимая все хозяй-
ские навесы.

РАЗГРОМ!
Третий гол ЦСКА оглушил 

главный стадион испанской сто-
лицы. Когда «Сантьяго Бернабеу» 
поверил, что «сливочные» смо-
гут отыграться, на ворота Кур-
туа упала атака красно-синих, 
Влашич скинул мяч Сигурдссо-
ну, и исландец точно закрутил в 
дальний от бельгийца угол. Раз-
гром, которого здесь не ждал ни-
кто - последний раз три мяча «Ре-
ал» дома пропускал в апреле, от 
«Ювентуса» (1:3).

Первая победа армейцев над 
«Королевским клубом» во мно-
гом была случайной - все-таки, 
три штанги и дюжина прома-
хов мадридцев помогли ЦСКА. 
Второй успех тоже вышел не-
ожиданным - но помощь мос-
квичам не потребовалась. Для 
того, чтобы растоптать дейст-
вующего обладателя Кубка ЛЧ 
на его поле, им хватило собст-
венных сил.

Сегодня вечером на часах 
«Сантьяго Бернабеу» установи-
лось время «Ч» - время Чалова и 
ЦСКА. Правда, третье место в 
группе, дающее право участия в 
плей-офф Лиге Европы, армейцы 
так и не заняли - в параллельном 
матче «Виктория» все же победи-
ла «Рому» (2:1).

Егор БЫЧКОВ
Виктория Пл - Рома - 2:1 (Ковар-

жик, 62. Хоры, 72 - Дженгиз Юндер, 
68). Удаление: Лук.Пеллегрини («Ро-
ма»), 90+2.

Итоговая таблица

 И В Н П М О
1. РЕАЛ 6 4 0 2 12-5 12
2. РОМА 6 3 0 3 11-8 9
3. Виктория Пл 6 2 1 3 7-16 7
4. ЦСКА 6 2 1 3 8-9 7

Вчера. Мадрид. «Реал» - ЦСКА - 0:3. 73-я минута. Арнор СИГУРДССОН забивает третий гол.

AF
P

Группа E

Аякс - Бавария - 3:3 (Тадич, 61, 82, 
с пенальти. Тальяфико, 90+5 - Леван-
довски, 13, 86, с пенальти. Коман, 90). 
Удаления: Вобер («Аякс»), 67. Мюллер 
(«Бавария»), 75.

Бенфика - АЕК - 1:0 (Гримальдо, 
88). Удаление: Галанопулос (АЕК), 87).

Итоговая таблица

 И В Н П М О
1. БАВАРИЯ 6 4 2 0 15-5 14
2. АЯКС 6 3 3 0 11-5 12
3. Бенфика 6 2 1 3 6-11 7
4. АЕК 6 0 0 6 2-13 0

Группа F

Шахтер - Лион - 1:1 (Мораэш, 22 
- Фекир, 65).

Манчестер Сити - Хоффенхайм - 
2:1 (Сане, 45+1, 61 - Крамарич, 16, с 
пенальти).

Итоговая таблица

 И В Н П М О
1. МАНЧЕСТЕР СИТИ 6 4 1 1 16-6 13
2. ЛИОН 6 1 5 0 12-11 8
3. Шахтер 6 1 3 2 8-16 6
4. Хоффенхайм 6 0 3 3 11-14 3

Группа H

Янг Бойз - Ювентус - 2:1 (Оаро, 30, 
с пенальти, 68 - Дибала, 80).

Валенсия - Манчестер Юнайтед - 
2:1 (Солер, 17. Джоунс, 47, в свои во-
рота - Рэшфорд, 87).

Итоговая таблица

 И В Н П М О
1. ЮВЕНТУС 6 4 0 2 9-4 12
2. МАНЧЕСТЕР ЮН. 6 3 1 2 7-4 10
3. Валенсия 6 2 2 2 6-6 8
4. Янг Бойз 6 1 1 4 4-12 4

АРМЕЙЦЫ НАНЕСЛИ «РЕАЛУ» САМОЕ КРУПНОЕ 
ДОМАШНЕЕ ПОРАЖЕНИЕ В ЕВРОКУБКАХ

«Реал» в матче против ЦСКА установил лич-
ный антирекорд. «Сливочные» до этого никог-
да не проигрывали дома в еврокубках с разно-
стью более чем в два мяча. Примечательно, что 
среди крупнейших домашних поражений «Реа-
ла» есть и игра 1991 года против «Спартака» (1:3) 

в четвертьфинале Кубка европейских чемпио-
нов. В 2000-е же «Королевский» клуб в еврокуб-
ках с разницей в два мяча проигрывал на «Сан-
тьяго Бернабеу» «Баварии» (2:4, 2000 год), дважды 
«Ювентусу» (0:2 в 2008-м и 1:3 в 2018-м), «Барсе-
лоне» (0:2, 2011).

ЦСКА ЗАРАБОТАЛ БОЛЕЕ 20 МИЛЛИОНОВ ЕВРО
Доход ЦСКА от УЕФА в связи с игрой команды 

в Лиге чемпионов-2018/19 составил не меньше 
21,55 миллиона евро:
• 15,25 миллионов евро - за участие в групповом 

этапе ЛЧ;
• 0,9 миллиона евро - за ничью с «Викторией» в 

Пльзене;
• 2,7 миллиона евро - за победу над «Реалом» в 

Москве;
• 2,7 миллиона евро - за победу над «Реалом» в 

Мадриде.
Также ЦСКА положены выплаты согласно рей-

тингу выступления команд за десять лет (общий 
фонд - 585 миллионов евро) и из маркетингового 
пула (общий фонд - 292 миллиона евро).

Армейский клуб за выступление в Лиге чемпи-
онов-2017/18 в общей сложности заработал 25,98 
миллиона евро. Из них 17,2 миллиона - за участие 
в групповом этапе и три победы. Общий же зарабо-

ток ЦСКА за счет игры в Лиге чемпионов-2018/19 
может составить более 30 миллионов евро - учи-
тывая, что призовые в нынешнем сезоне выше, 
чем в прошлом.

«Локомотив», также игравший в групповом эта-
пе Лиги чемпионов-2018/19, заработал не меньше 
17,95 миллионов евро: 
• 15,25 миллионов - за участие в групповом эта-

пе ЛЧ;
• 2,7 миллиона евро - за победу над «Галатасара-

ем» в Москве.
Железнодорожникам также положены выпла-

ты согласно рейтингу выступления команд за де-
сять лет и из маркетингового пула. В рейтинге 
клубов «Локомотив» сейчас находится на 51-м ме-
сте, а ЦСКА - на 31-м. Соответственно дополни-
тельные выплаты для «Локомотива» будут мень-
ше, чем для ЦСКА.

Илья АНДРЕЕВ
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ФУТБОЛ ЛИГА ЧЕМПИОНОВ. Групповой турнир. 6-й тур. Группа D. «ШАЛЬКЕ» - «ЛОКОМОТИВ» - 1:0

Группа D 

ШАЛЬКЕ - ЛОКОМОТИВ - 1:0 (0:0)

Гол: Шепф, 90+1. 
«Шальке» (Гельзенкирхен): Ферманн, Стамбули, 

Налду, Настасич, Шепф, Голлер (Харит, 59), Мас-
карель, Суат Сердар, Мендиль (Рахман Баба, 16), 
Тойхерт (Ахмед Кутуджу, 72), Коноплянка.

«Локомотив» (Москва): Гильерме, Игна-
тьев, Кверквелия, Хеведес, Рыбус, Денисов, 
Ал.Миранчук, Баринов, Крыховяк, Фарфан (Смо-
лов, 80), Эдер (Ант.Миранчук, 46).

Наказания: Сердар, 27. Денисов, 45+1. Гол-
лер, 45+2. Маскарель, 59. Хеведес, 65. Фарфан, 
80. Стамбули, 87 (предупреждения). 

Судья: Сидиропулос (Греция).
11 декабря. Гельзенкирхен. Стадион «Фель-

тинс-Арена». 48 883 зрителя.

ГАЛАТАСАРАЙ - ПОРТУ - 2:3 (1:2)

Голы: Фелипе, 17 (0:1). Марега, 42 - с пенальти 
(0:2). Фегули, 45+1 - с пенальти (1:2). Сержиу Оли-
вейра, 57 (1:3). Дердийок, 65 (2:3). 

Нереализованный пенальти: Фегули, 67 (пе-
рекладина)

«Галатасарай» (Стамбул): Муслера, Мариану, 
Майкон, Озан Кабак, Нагатомо, Донк (Оньекуру, 
46), Фегули (Мугдат Челик, 90), Фернанду Режес, 
Н`Диай, Родригеш, Дердийок.

«Порту»: Касильяс, Макси Перейра, Фелипе, Ди-
огу Лейте, Теллес, Сержиу Оливейра (Авазьем, 82), 
Данилу Перейра, Эррера, Эрнани (Андре Перейра, 
73), Марега, Адриан (Жорже, 73).

Наказания: Марега, 88. Фернанду Режес, 88. 
Судья: Кульбаков (Белоруссия).
11 декабря. Стамбул. Стадион «Тюрк Телеком». 

33 972 зрителя.

Итоговая таблица

 И В Н П М О
1. ПОРТУ 6 5 1 0 15-6 16
2. ШАЛЬКЕ 6 3 2 1 6-4 11
3. Галатасарай 6 1 1 4 5-8 4
4. Локомотив 6 1 0 5 4-12 3

«ЛИВЕРПУЛЬ» ВЫЖИЛ В ОГНЕ
В 

заключительном туре груп-
пового этапа Лиги чемпио-
нов «Ливерпуль» и «Наполи» 

выдали бешеный матч, который 
завершился победой команды Юр-
гена Клоппа. Английский клуб вы-
шел в плей-офф, а вот неаполитан-
цы заняли только третье место в 
группе, ведь в параллельном мат-
че «ПСЖ» разгромил «Црвену Звез-
ду». «Тоттенхэм» не сумел обыграть 
«Барселону», но все равно пробил-
ся в 1/8 финала, поскольку «Интер» 
потерял два очка в матче с ПСВ.

Группа A

БРЮГГЕ - АТЛЕТИКО - 0:0 

«Брюгге»: Хорват, Пулен, Мехеле, 
Денсвил, Амрабат, Формер, Накамба, 
Фанакен (Ритс, 90+1), Нгонг (Перес, 69), 
Уэсли, Опенда (Схрейверс, 74).

«Атлетико» (Марсель): Облак, Ари-
ас, Годин, Монтеро, Сауль, Мартинш 
(Корреа, 60), Партей (Калинич, 69), Ро-
дриго Эрнандес,Коке, Лемар (Витоло, 
61), Гризманн.

Наказания: Монтеро, 20. Сауль, 48. 
Денсвил, 56. Годин, 57. Амрабат, 76 
(предупреждения). 

Судья: Масса (Италия).
11 декабря. Брюгге. Стадион Ян 

Брейдел. 25 645 зрителей.

МОНАКО - БОРУССИЯ Д - 0:2 (0:1)

Голы: Рафаэл Геррейру, 15 (0:1). Ра-
фаэл Геррейру, 88 (0:2). 

«Монако»: Бенальо, Бьянкон (Серра-
но, 78), Глик, Б.Бадиашиле, Раджи, Аит 

Беннассер, Хенрикс, Тилеманс, Мас-
сенго (Тюрам-Юльен, 69), Диоп, Фаль-
као (Силла, 64).

«Боруссия» (Дортмунд): Хитц, Ха-
кими, Емер Топрак, Диалло, Шмель-
цер, Вайгль, Дахуд (Вольф, 76), Пули-
шич, Гетце, Рафаэл Геррейру (Серхио Го-
мес, 90+2), Филипп (Пако Алькасер, 79).

Наказания: Фалькао, 21. Раджи, 27. 
Тилеманс, 32. Дахуд, 49. Вайгль, 68. Ди-
оп, 78 (предупреждения). 

Судья: Поусон (Англия).
11 декабря. Монако. Стадион «Луи 

II». 8731 зритель.

Итоговая таблица

 И В Н П М О
1. БОРУССИЯ Д 6 4 1 1 10-2 13
2. АТЛЕТИКО 6 4 1 1 9-6 13
3. Брюгге 6 1 3 2 6-5 6
4. Монако 6 0 1 5 2-14 1

Группа B

БАРСЕЛОНА - ТОТТЕНХЭМ - 1:1 (1:0)

Голы: Дембеле, 7 (1:0). Лукас Мо-
ура, 85 (1:1). 

«Барселона»: Силлессен, Семеду, 
Лангле, Фермален, Миранда, Аленья, 
Ракитич (Бускетс, 46), Артур, Дембе-
ле (Суарес, 76), Эль-Хаддади (Месси, 
63), Коутинью.

«Тоттенхэм» (Лондон): Ллорис, Уо-
кер-Питерс (Ламела, 61), Алдервей-
релд, Фертонген, Роуз, Сиссоко, Уинкс 
(Льоренте, 83), Эриксен, Алли, Сон Хын 
Мин (Лукас Моура, 71), Кейн.

Наказания: Уокер-Питерс, 15. Семе-
ду, 68 (предупреждения). 

Судья: Мажич (Сербия).
11 декабря. Барселона. Стадион 

«Ноу Камп». 69 961 зритель.

ИНТЕР - ПСВ - 1:1 (0:1)

Голы: Лосано, 13 (0:1). Икарди, 
73 (1:1). 

«Интер» (Милан): Ханданович, 
Д`Амброзио, де Фрай, Шкриньяр, Аса-
моа (Мартинес, 69), Кандрева (Бальде, 
56), Брозович, Валеро, Политано (Вр-
салько, 83), Икарди, Перишич.

«ПСВ» (Эйндховен): Зут, Дюмфрис, 
Сэйнсбери, Фиргефер, Анхелиньо, Роса-
рио, Хендрикс, Лосано (Перейро, 90+5), 
Гутьеррес (Садилек, 65), Бергвайн (Ма-
лен, 71), де Йонг.

Наказания: Брозович, 44. Зут, 52. 
Политано, 71. Бергвайн, 71. Садилек, 
86. Дюмфрис, 90+1. Шкриньяр, 90+5 
(предупреждения). 

Судья: Цвайер (Германия).
11 декабря. Милан. Стадион «Джу-

зеппе Меацца». 62 533 зрителя.

Итоговая таблица

 И В Н П М О
1. БАРСЕЛОНА 6 4 2 0 14-5 14
2. ТОТТЕНХЭМ 6 2 2 2 9-10 8
3. Интер 6 2 2 2 6-7 8
4. ПСВ 6 0 2 4 6-13 2

Группа C

ЛИВЕРПУЛЬ - НАПОЛИ - 1:0 (1:0)

Гол: Салах, 34. 
«Ливерпуль»: Алиссон, Александр-

Арнолд (Ловрен, 90), Матип, ван Дейк, 
Робертсон, Вайналдум, Хендерсон, Мил-

нер (Фабинью, 85), Салах, Роберту Фир-
мину (Кейта, 79), Мане.

«Наполи» (Неаполь): Оспина, Макси-
мович, Альбиоль, Кулибали, Мариу Руй 
(Гулям, 70), Кальехон, Аллан, Хамшик, 
Руис (Зелиньски, 62), Мертенс (Милик, 
67), Инсинье.

Наказания: ван Дейк, 13. Кулибали, 
40. Салах, 83. Робертсон, 90+1. Мане, 
90+3 (предупреждения). 

Судья: Скомина (Словения).
11 декабря. Ливерпуль. Стадион 

«Энфилд». 52 015 зрителей.

ЦРВЕНА ЗВЕЗДА - ПСЖ - 1:4 (0:2)

Голы: Кавани, 10 (0:1). Неймар, 40 
(0:2). Гобелич, 56 (1:2). Маркиньюс, 74 
(1:3). Мбаппе, 90+2 (1:4). 

«Црвена Звезда» (Белград): Борьян, 
Гобелич, Стойкович, Дегенек, Родич, Йо-
ванчич, Чаушич, Бен Набуан, Марин (Йо-
велич, 86), Симич (Эбесилио, 72), Пав-
ков (Боаки, 72).

«ПСЖ» (Париж): Буффон, Керер, Ти-
агу Силва, Кимпембе, Бернат, Ди Мария 
(Дракслер, 88), Маркиньюс, Верратти 
(Рабьо, 83), Неймар, Кавани, Мбаппе.

Наказания: Борьян, 10. Павков, 28. 
Керер, 29. Бернат, 62. Стойкович, 78. Го-
белич, 87 (предупреждения). 

Судья: Коллам (Шотландия).
11 декабря. Белград. Стадион «Рай-

ко Митич». 48 357 зрителей.

Итоговая таблица

 И В Н П М О
1. ПСЖ 6 3 2 1 17-9 11
2. ЛИВЕРПУЛЬ 6 3 0 3 9-7 9
3. Наполи 6 2 3 1 7-5 9
4. Црвена Звезда 6 1 1 4 5-17 4

ЧЕМПИОНСТВО ЗАТМЕВАЕТ ВСЕ
Действующий чемпион «Локомотив» проиграл «Шальке», занял последнее место в группе D Лиги чемпионов и не сумел выйти в плей-офф Лиги Европы.  

Обозреватели «СЭ» рассуждают об игре команды и состоянии дел в клубе. Мнения разделились.

Игорь РАБИНЕР

А НАЧНИСЬ ГОД  АМЕРИКИ…
...Федор Смолов и Евгений Ко-

ноплянка обнялись и обменялись 
футболками в центре поля стади-
она в Гельзенкирхене, и эту кар-
тинку вывели на большой экран 
«Фельтинс-Арены». Россиянин и 
украинец показали, что они - про-
сто люди, а людям, когда они об-
щаются между собой, не должно 
быть дела до политиков и войн. 
Отношение к власти той или иной 
страны не должно автоматически 
равняться отношению к ее обыч-
ному человеку - два футболиста 
одним жестом показали это убе-
дительнее сотни самых пафос-
ных слов. 

Да, это был самый яркий эпи-
зод с участием Смолова в первой 
за его карьеру Лиге чемпионов. 
Да, лучше бы он сверкал по сво-
ему прямому профилю - на поле. 
Но и этот момент, пусть не фут-
больный, а общечеловеческий, за-
помнится. Федор всегда был не-
стандартной личностью, и очень 
надеюсь, что за этот жест и ему, 
Евгению воздастся. Уж Смолову-
то позитивный перелом в карьере 
сейчас очень нужен. Для него ко-
нец 2018 года - это, думаю, колос-
сальное облегчение. 

Для «Локомотива» же в целом, 
кто бы что ни говорил, 2018-й - это 
год первого за 14 лет золота чем-
пионата России. И третьего за всю 
историю. Один этот факт начисто 
перекрывает любые отрицатель-
ные моменты. Пусть основа это-
го чемпионства и была заложена 
предыдущей осенью, весной еще 
нужно было довести дело до конца. 

Что тоже было не так-то про-
сто. И Юрию Семину ради того, 
чтобы все завершилось благопо-
лучно, пришлось предпринять 
большие усилия. Когда мне при-
ходится слышать демагогические 
заявления, будто конфронтация 
внутри клуба только идет глав-
ному тренеру на пользу, стиму-
лирует его - не устаю удивлять-
ся. Почему, когда они с многолет-
ним президентом «Локомотива» 
Валерием Филатовым смотрели 
в одном направлении и спори-
ли только по рабочим вопросам, 
это выливалось не в застой, а в 
строительство дважды чемпион-
ского клуба начала 2000-х, а сей-
час обязательно нужны какие-то 
жесткие противовесы?

Чтобы понять, что Семину зи-
мой 2018-го пришлось преодолеть 
для успешной в конечном счете 
весны, процитирую его недавно 
вышедшую книгу «Локомотив. Воз-
вращение на пьедестал»: «Все бы-
ло, в общем, как обычно, заранее 
намечены места и планы подгото-
вительных сборов, определялись 
соперники «Локомотива» в конт-
рольных матчах. Как вдруг мне 
объявляют: едем на сборы, на мат-
чи в Соединенные Штаты Амери-
ки?! Такое решение принял прези-
дент клуба (Илья Геркус, ныне ге-
неральный директор. - Прим. И.Р.) 
с подачи спортивного директора 
(Эрика Штоффельсхауса. - Прим. 
И.Р.). Мы лидируем в чемпионате, 
вышли в 1/16 Лиги Европы, впере-
ди решающий, важнейший отре-
зок сезона. Какой смысл, ради че-
го надо ломать все планы, совер-
шать тяжелые перелеты, менять 
часовые пояса, играть непонятно 
где и непонятно с кем? Какая цель 
всего этого? Решение руководства 
клуба не поддавалось разумному 
объяснению… 

Визит в Америку разрушил бы 
всю нашу систему подготовки, не 
говоря уже о том, что поражения 
долго не тренировавшейся коман-
ды, травмы игроков могли ска-
заться на психологическом состо-
янии коллектива. После столь тя-
желого вояжа мы вряд ли стали 
бы чемпионами, да и из Лиги Ев-
ропы вылетели бы на первом же 
этапе плей-офф. И я категориче-
ски заявил, что ни в какую Амери-
ку мы не поедем. К счастью, меня 
поддержал совет директоров клу-
ба, и это неразумное решение бы-
ло отменено». 

Кто-то скажет: многие веду-
щие клубы Европы ездят в лет-
ние турне по США. Но, во-первых, 
летние, то есть в межсезонье, а 
не посередине сезона. Во-вторых, 
подобные коммерческие планы 

становятся известны всем, в том 
числе и главному тренеру, всег-
да более чем за год вперед, и по 
срокам четко согласовываются с 
ним, чтобы он мог тщательно про-
думать тренировочный процесс; 
здесь же до Семина довели эту ин-
формацию в лучшем случае за па-
ру месяцев. В-третьих, у клубов, 
которые едут в США раскручи-
вать там свой бренд, все в полном 
порядке с домашней посещаемо-
стью, и выход на глобальный ры-
нок говорит о том, что все в поряд-
ке с рынком собственным. Можно 
ли такое сказать о «Локомотиве»?..

Вот и думайте, когда кто-то 
придирается к итогам года и зад-
ним числом считает чемпионст-
во «Локо» за что-то должное, чем 
бы все могло обернуться, если бы 
Семин встал по стойке смирно 
и «съел» навязываемое ему аме-
риканское блюдо. А ведь первым 
же весенним матчем было дер-
би с гнавшимся за земляками 
«Спартаком», которое очень мно-
гое определяло. Оно завершилось 
нулевой ничьей, но подойди к не-
му «Локо» в разобранном после 
трансатлантического турне со-
стоянии, все запросто могло бы 
закончиться для красно-зеленых 
худо. А проигрышное начало ве-
сеннего отрезка ударило бы по мо-
ральному состоянию команды, от-
выкшей от титулов. «Спартак» же, 
на ту пору действующий чемпион, 
мог закусить удила. 

Но в итоге, несмотря на неко-
торые локальные сложности, все 
увенчалось для «Локо» отличным 
золотым матчем дома против «Зе-
нита». Взять титул на выезде или 
дома с каким-нибудь скромным 
соперником вроде «Ахмата» или 
«Уфы» - в этом не было бы сладо-
сти и драматизма. А вот так, у ко-
манды Роберто Манчини, которую 
еще в начале осени все досрочно 
короновали, - совсем другое дело. 
В этом была особенная сладость.

И В ЕВРОПЕ БЫЛ ПОЗИТИВ -  
«НИЦЦА» И ВЫХОД 
В 1/8 ФИНАЛА ЛЕ

Вернемся, впрочем, на много 
месяцев назад. Начался 2018 год 
для «Локо» с двух побед в 1/16 фи-
нала над одним из лидеров прош-
лого чемпионата Франции «Ниц-
цей». На выезде - суперволевые 
3:2 после 0:2 с хет-триком Мануэ-
ла Фернандеша и дома - 1:0. Меж-
ду прочим, теми победами над ав-
торитетным соперником «Локо» 
обеспечил себе первый в истории 
выход в 1/8 финала. В Лиге чем-
пионов команда Семина дважды 
выходила из группы; в Кубке куб-
ков в конце 90-х два раза доходи-
ла до полуфинала (и один раз обид-
нейшим образом уступила «Лацио» 
после двух ничьих по правилу вы-
ездного гола); в Кубке УЕФА же, 
преобразованном в ЛЕ, существен-
ных успехов не имелось. И выход 
в 1/8 финала стал шагом вперед. 

Те, для кого футбольный ста-
кан Семина всегда наполовину 
пуст (а таких, увы, хватает даже 
среди представителей руководст-
ва «Локомотива»), конечно же, бу-
дут делать акцент на двух круп-
ных поражениях от «Атлетико». 
Но «матрасники» - один из лучших 
клубов Европы, и такие результа-
ты как раз можно счесть законо-
мерностью: там «Локо» просто от-
чаянно не повезло с жеребьевкой. 
А вот два февральских, заметьте, 
выигрыша у «Ниццы» - реальное 
и весомое достижение. И те, кто 
«забудет» о нем, говоря о коман-
де образца завершающегося го-
да, сильно слукавят. 

Не уверен, кстати, что та «Ниц-
ца» намного хуже «Шальке» или 
«Галатасарая» - «Порту» в том бле-
стящем виде, который мы наблю-
дали осенью, из этого ряда выво-
дим. Но результаты в Лиге чемпи-
онов получились другими. И мне 
кажется, что сама по себе магия 
этого турнира, в котором «Локо» не 
участвовал почти полтора десятка 
лет, оказалась железнодорожни-
кам не по зубам. Достанься те же 
соперники железнодорожникам 
в ЛЕ, полагаю, все могло бы сло-
житься иначе. Опять же - выво-
дя за скобки «Порту», который по 
классу сейчас объективно выше. 

Тут эффектно было бы заме-
тить: дескать, гимн Лиги чемпи-
онов не окрылил, а парализовал 

«Локомотив». Но это тоже будет 
неправдой. Парадокс в том, что 
по части созидания три лучших 
матча «Локо» в Лиге - это были три 
крупных поражения: два от «Пор-
ту» и одно от «Галатасарая». В ка-
ждой из этих встреч москвичами 
были созданы пачки голевых мо-
ментов. Но, творя, локомотивцы 
тут же устраивали и аттракци-
он неслыханной щедрости. И од-
новременно широко раскрывали 
свои ворота. А хладнокровные со-
перники не прощали.

В этих матчах у «Локо» не бы-
ло баланса между обороной и 
атакой, поиск которого вообще 
стал главной и пока так до кон-
ца и не решенной проблемой вто-
рой половины сезона. Уверен, что 
именно поэтому Семин выпустил 
в Гельзенкирхене трех централь-
ных полузащитников - Денисова, 
Баринова и Крыховяка. И 60 ми-
нут это работало. Соотношение 
голевых моментов к этому вре-
мени было - 0:1. Да и в эпизоде с 
дальним ударом Алексея Миран-
чука в начале второго тайма не-
мецкому голкиперу пришлось из-
рядно потрудиться. 

Но сначала не сработала за-
мена Эдера на Антона Миранчу-
ка, в результате которой атака не 
усилилась, а оборона ослабла. За-
тем же «Локо» просел физически, 
и последние полчаса, в отличие 
от первого часа, план Семина на 
игру работать перестал. Отсюда 
и результат. 

Всего на три очка в этой ЛЧ 
«Локомотив», считаю, не нарабо-
тал. Уж «Шальке»-то дома он точ-
но проигрывать не должен был, а 
то поражение на последних ми-
нутах (сюжет двух встреч с нем-
цами получился как под копирку) 
во многом предопределило судьбу 
красно-зеленых в главном евро-
кубке. Безусловно, последнее ме-
сто в группе - неудача, и отрицать 
это невозможно. Но таких неу-
дач у российских команд гораздо 
больше, чем выходов из группы: 
не нужно делать большие удив-
ленные глаза, считая, будто та-
кого у нас отродясь не случалось. 
Как раз такое - скорее тенденция 
для российского клубного футбо-
ла, нежели исключение. 

ПОЧТИ ВЕСЬ КОСТЯК «ЛОКО» 
НЕ ГОТОВИЛСЯ К СЕЗОНУ 

ВМЕСТЕ С КОМАНДОЙ
Новый сезон в России «Локомо-

тив» начал туго. Ситуация во мно-
гом повторяла «Спартак» преды-
дущего сезона, тоже нежданно-
негаданно ставший чемпионом, 
а потом довольно долго отходив-
ший от чемпионского похмелья. 

И одна из причин неудач у двух 
клубов в какой-то мере совпадала. 
Вспомните Кубок конфедераций. 
Джикия, Самедов, Глушаков про-
вели три матча турнира целиком, 
Комбаров - отчасти, Зобнин полу-
чил тяжелую травму в период под-
готовки. Все это сильно сказалось 
на игре российского костяка крас-
но-белых на старте нового сезона. 

У «Локомотива» год спустя по-
сле ЧМ-2018 все было еще слож-
нее. Возрастной Фарфан не про-
сто играл за сборную Перу, но и 
получил там травму. Опять-та-
ки возрастной Фернандеш был в 
сборной Португалии, Рыбус и чуть 
позже перешедший в «Локо» Кры-
ховяк - Польши, два Миранчука и 
опять же вскоре пополнивший со-
став железнодорожников Смолов 
- России. При этом Миранчуки и 
Фернандеш на турнире практиче-
ски не играли, и отсутствие прак-
тики (а это повлекло за собой и 
проблемы с уверенностью) при-
вело к тому, что они только к се-
редине осени толком пришли в се-
бя. Что нельзя сказать о Смолове 
- после того, что случилось с ним 
на чемпионате мира, любому при-
дется несладко. 

Так или иначе, практически 
весь костяк «Локомотива» к сезону 
с командой не готовился. А для Се-
мина, мастера закладки мощной 
функциональной базы, это очень 
важно. Поэтому критика в функ-
циональной неготовности кажет-
ся мне надуманной - тем более что 
со второй половины первого кру-
га красно-зеленые принялись за-
бивать один за другим решающие 
мячи на последних минутах, то 
есть «физику» как раз таки подтя-

нули. К тому же все три новичка - 
Крыховяк, Смолов и Хеведес - да-
ром что обошлись клубу в серь-
езные суммы (кому на зарплату, 
за кого - на трансферную стои-
мость), не имели времени, чтобы 
встроиться в систему игры коман-
ды, поскольку пришли уже по хо-
ду нового сезона.

Таких проблем не было бы с 
Ари. У «Локомотива» была опция 
продления его аренды, но клуб ею 
воспользоваться не пожелал, хо-
тя Семин был только за - тем бо-
лее что бразилец к этому сезону 
превратился в россиянина и лиш-
нее легионерское место не зани-
мал бы. Однако его сочли не го-
товым к новым вызовам, которые 
стоят перед железнодорожника-
ми, и Ари вернулся в «Краснодар», 
которому принадлежал, но с кото-
рым, казалось, уже навсегда по-
прощался. 

И что же мы видим? Ари - топ-
форвард команды, которая по пя-
там преследует «Зенит» и показы-
вает самый убедительный, ста-
бильный и зрелищный футбол 
в стране. Он - третий снайпер и 
четвертый бомбардир РПЛ с пока-
зателем 6+4, тогда как в «Локомо-
тиве» ни у кого на счету нет боль-
ше трех голов и трех результа-
тивных передач. Тот же Фарфан 
после чемпионата мира и травмы 
набрал кондиции только к само-
му концу года, а Ари этого време-
ни на разгон не потребовалось бы. 

Возможно, Семин не сделал 
по сравнению с чемпионским се-
зоном каких-то корректировок 
- может быть, и необходимых. 
Так, мне кажется, что резко сдал 
34-летний капитан Игорь Дени-
сов, выжавший из себя в золотом 
сезоне даже больше максимума. 
Но чудеса не могут продолжаться 
вечно, и на одной из самых, если 
не самой энергозатратной пози-
ции опорника теперь уже зача-
стую не успевает, когда красно-
зеленые сталкиваются с более или 
менее быстрыми оппонентами. 

Но если судить по составу, 
Юрий Палыч доверяет ему как 
прежде. Мне же кажется, что 
22-летний Дмитрий Баринов (ко-
торого перед закрытием транс-
ферного окна клуб опять-таки 
хотел отдать в аренду, что под-
тверждал и сам игрок) с каждым 
месяцем все больше заслужива-
ет твердого места в стартовом со-
ставе, которое ему не позволя-
ет занять как раз присутствие в 
нем Денисова. Тандем Баринов - 
Крыховяк в центре поля выгля-
дит взглядом в будущее, а Дени-
сов - Крыховяк - в прошлое. 

Несмотря на сложный старт, 
со временем «Локомотив» ра-
зогнался. Пять побед подряд во 
второй половине осени, включая 
выигрыш у ЦСКА, показали, что 
все становится на свои места, и 
для паники и жесткой критики 
не должно быть места. К тому же 
команда Семина успешно продви-
гается и в Кубке России, где нет 
больше ни «Зенита», ни ЦСКА, а 
«Краснодар» со «Спартаком» пер-
вые матчи 1/4 финала заверши-
ли домашними ничьими. «Локо-
мотив» же одержал победу над «Ру-
бином» с довольно комфортным 
для себя счетом 1:0. 

А вылет из Лиги чемпионов, 
получившейся для команды, безу-
словно, неудачной, быть может, 
только поможет ей по части ве-
сеннего графика. Семин сможет 
относительно спокойно (относи-
тельно - потому что будет турнир 
в Катаре) закладывать весенний 
фундамент, что он умеет делать 
отлично. Напомню, что Леонид 
Слуцкий выигрывал три своих 
чемпионата России с ЦСКА имен-
но в те сезоны, которые были «рас-
чищены» от евровесны. 

Поражение «Зенита» от «Руби-
на» сделало преимущество питер-
цев над красно-зелеными, кото-
рые делят сейчас со «Спартаком» 
четвертое место, всего шестиоч-
ковым. То есть «Локомотив» к зи-
ме вполне можно назвать канди-
датом не только на место в евро-
кубках и Лиге чемпионов, но и на 
чемпионство. И хотя наверняка 
Семин планировал к этому вре-
мени набрать больше очков и по-
казывать более стабильную иг-
ру, такой исход осеннего отрезка 
вполне можно считать для желез-
нодорожников нормальным.

КТО ОТВЕТИТ ЗА ПРОВАЛ «ЛОКО»?
Сергей ЕГОРОВ

В 
последнем туре «Порту» сделал для коман-
ды Юрия Семина все - португальцы взя-
ли в гостях три очка у «Галатасарая» в мат-

че, который для «драконов» не имел турнирно-
го значения. Но игра стоила 2,7 миллиона евро 
- именно столько платят за победу в группе Ли-
ги чемпионов.

Главный тренер и футболисты «Локо» не мо-
гли не знать, что происходит в Стамбуле. Были 
в курсе, но сверхусилий не прикладывали: за 90 
минут железнодорожники только один раз попа-
ли в створ и создали единственный голевой мо-
мент, когда Денисов в конце первого тайма не по-
пал в ворота. Все.

У москвичей имелся шанс достойно завер-
шить осенний еврокубковый этап в компании 
соперников, которая по уровню больше напо-
минала Лигу Европы, а не чемпионов. Но крас-
но-зеленые его упустили даже в ситуации, когда 
все шло им в руки.

Весна в Европе пройдет без «Локомотива», 
что плохо для клуба. Не взяты очки для таблицы 
коэффициентов УЕФА, что плохо для всей РПЛ.

Матч с «Шальке» стал позором. Команда, ко-
торая хочет пробиться в 1/16 финала ЛЕ, не мо-
жет и не должна так играть. Немцы победили 
просто потому, что проявили большую актив-
ность, лучше настроились. Насколько понял по 
высказыванию Александра Бородюка в телеэ-
фире, тренер «Шальке» поставил несколько мо-
лодых ребят, которые не всегда выходят на по-
ле в бундеслиге, - и они бегали быстрее, больше 
хотели выиграть, чем гости из России. А футбо-
листы «Локо», похоже, желали одного - побыст-
рее отправиться в отпуск. Отсюда и невнятный 
футбол в их исполнении.

Но что мы услышали после финального свист-
ка? Глава совета директоров железнодорожников 
Мещеряков в интервью «СЭ» сказал, что:
• катастрофы не произошло;
• немного не хватило сил;
• получили неоценимый опыт;
• нужна ставка на своих;
• тренер сделает выводы.

Семин на пресс-конференции упомянул, что:
• накопилась усталость;
• в трусливый футбол не играли.

Все это напоминает ситуацию, о которой мне 
рассказывал спортивный агент Владимир Абра-
мов: «Как-то российский тренер привез команду 
в Корею и там крупно проиграл - 0:3, без шансов 
на успех. А вернувшись на родину дал интервью, 
которое вышло под заголовком: «Будем работать 
еще лучше».

Так и руководители «Локо» - собираются ра-
ботать еще лучше.

Перед стартом в Лиге чемпионов клуб потра-
тил на новичков около 15 миллионов евро. Разу-
меется, не сразу, просто эти деньги заложены, 
насколько понимаю, в выплаты по рассрочке.

Железнодорожники по желанию главного тре-
нера продлили контракты с рядом ветеранов, ко-
торые на поле появляются нечасто, а один из них, 
Виталий Денисов, отдан в аренду в «Крылья Сове-
тов» почти сразу же после переподписания дого-
вора. При этом большую часть его зарплаты пла-
тит «Локомотив».

Мещеряков говорит, что «мы не получили ре-
зультат, к которому стремились». Это, по моей ин-
формации, выход из группы - хотя бы в Лигу Ев-
ропы. Тренер после провала в последней встре-
че себя не винит, а говорит, что футболистам 
нужен еще опыт. Действительно, Рыбусу, Гиль-
ерме, Крыховяку, Денисову, Хеведесу, Фарфа-
ну, Фернандешу, которые «ничего» в своей фут-
больной жизни не видели, он крайне необходим.

Кто может дать адекватную оценку? Жду это-
го от Ильи Геркуса. Гендиректор клуба после мат-
ча в Гельзенкихрене высказался так: «Сегодня 
все было в наших руках. Но, как и в московском 
матче с «Шальке», соперник вырвал победу в са-
мой концовке. В итоге прощаемся с футбольным 
2018-м не в самом хорошем еврокубковом на-
строении. Анализировать пять поражений в Ли-
ге чемпионов будем позже. Сейчас же преоблада-
ют разочарование и опустошение».

Вот это «позже» наступило. Тренер имел все: 
сборы, слабую группу в Лиге чемпионов, нович-
ков, против которых не протестовал, ветеранов, 
которым пожелал продлить контракты. А резуль-
тата - нет. Команда провалилась в группе Лиги 
чемпионов.

Итак, космодром не построен, ракета не взле-
тела. Основной спонсор РЖД потратил на все это 
около 6 миллиардов рублей в 2018 году. И в сле-
дующем вновь выделит примерно ту же сумму.

А клуб и главный тренер будут работать еще 
лучше.

В 2018-м «ЛОКОМОТИВ» НАБРАЛ МЕНЕЕ ПОЛОВИНЫ ВОЗМОЖНЫХ ОЧКОВ
В 2018 году «Локомотив» провел 41 матч, в которых одержал всего 18 побед. Железнодорожники набрали 49,59 % очков, что является одним из худших резуль-

татов клуба за последние пять лет. Хуже красно-зеленые провели только 2016 год, когда набрали 48,48 % очков в 33 играх. (Кирилл БУРДАКОВ)

Как играет «Локомотив» в последние пять лет
Год                                      Тренеры   Турнир И В Н П М О % очков

2014 Леонид КУЧУК, Игорь ЧЕРЕВЧЕНКО, Миодраг БОЖОВИЧ Чемпионат 28 13 10 5 34-9 49 58,33 
  Кубки 2 2 0 0 4-1 6 100,0 
  Еврокубки 2 0 1 1 2-5 1 16,67 
  Итого 32 15 11 6 40-15 56 58,33
2015 Миодраг БОЖОВИЧ, Игорь ЧЕРЕВЧЕНКО Чемпионат 31 12 9 10 41-36 45 48,39 
  Кубки 6 2 3 1 6-4 9 50,00 
  Еврокубки 6 3 2 1 12-7 11 61,11 
  Итого 43 17 14 12 59-47 65 50,39
2016 Игорь ЧЕРЕВЧЕНКО, Олег ПАШИНИН, Юрий СЕМИН Чемпионат 29 10 11 8 34-23 41 47,13 
  Кубки 2 2 0 0 6-1 6 100,0 
  Еврокубки 2 0 1 1 1-3 1 16,67 
  Итого 33 12 12 9 41-27 48 48,48
2017 Юрий СЕМИН Чемпионат 33 19 7 7 50-29 64 64,65 
  Кубки 5 3 0 2 7-5 9 60,00 
  Еврокубки 6 3 2 1 9-4 11 61,11 
  Итого 44 25 9 10 66-38 84 63,64
2018 Юрий СЕМИН Чемпионат 27 12 7 8 32-23 43 53,09 
  Кубки 4 3 0 1 8-4 9 75,00 
  Еврокубки 10 3 0 7 9-22 9 30,00
  Итого 41 18 7 16 49-49 61 49,59

Вторник. Гельзенкирхен. «Шальке» - «Локомотив» - 1:0.  
Главный тренер железнодорожников Юрий СЕМИН.
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ФУТБОЛ

Группа J. Сегодня «СЕВИЛЬЯ» - «КРАСНОДАР». 20.55 (мск)

«КРАСНОДАР» МОЖЕТ ВЫЙТИ В ПЛЕЙ-ОФФ, ДАЖЕ ПРОИГРАВ

«К раснодар» возглавляет груп-
пу J, набрав 12 очков. Если 
команда Мурада Мусаева 

победит «Севилью» или сыграет с ней 
вничью, то гарантированно выйдет 
в плей-офф Лиги Европы - причем с 
первого места в группе.

«Краснодар» может пробиться в 
1/16 финала и в случае поражения в 
Испании. Это произойдет при следу-
ющих обстоятельствах:
• если «Стандард» в параллельном 

матче не обыграет «Акхисар»;
• если «Стандард» победит «Акхисар», 

но разность забитых/пропущенных 
мячей у «Краснодара» в итоге будет 
лучше, чем у бельгийской команды. 
Сейчас у краснодарцев «+3», а у клу-
ба из Льежа - «-2».

ОРИЕНТИРОВОЧНЫЕ СОСТАВЫ Вариант «СЭ»

СЕВИЛЬЯ КРАСНОДАР

ОРИЕНТИРОВОЧНЫЕ СОСТАВЫ Вариант «СЭ»

СЛАВИЯ Пр ЗЕНИТ

Группа G. Сегодня «ВИЛЬЯРРЕАЛ» - «СПАРТАК». 20.55 (мск)

Группа J

СЕВИЛЬЯ - КРАСНОДАР
Сегодня. Севилья.  

Стадион «Рамон Санчес Писхуан». 
20.55 (Матч ТВ - 20.45)

ПОТЕРИ

Сарабия (дисквал.),  Ари (травм.), 
Видаль, Гоналон  Мамаев 
(все - травм.),  
Хесус Навас (под вопросом)  

Судья: Стефански (Польша).

АКХИСАР - СТАНДАРД
Сегодня. Акхисар.  

Стадион «Спор Тото Акхисар». 20.55
ПОТЕРИ

Гюрай Вурал (дисквал.),  Дженепо (дисквал.),  
Билял Кыса, Мустафа Юмлу,  Бодар (травм.) 
Нунке, Хасан Али (все - травм.),  
Селезнев (под вопросом) 

Судья: Фаркаш (Венгрия).
 И В Н П М О
1. Краснодар 5 4 0 1 8-5 12
2. Севилья 5 3 0 2 15-6 9
3. Стандард Л 5 3 0 2 7-9 9
4. Акхисар 5 0 0 5 3-13 0

Группа C

КОПЕНГАГЕН - БОРДО
Сегодня. Копенгаген.  

Стадион «Паркен». 23.00  
(Матч Арена - 22.50)

ПОТЕРИ
Люфтнер (травм.),  Санкаре (дисквал.),  
Кодро, Фишер  Левчук (травм.), 
(оба - под вопросом.),   Менди (под вопросом).

Судья: Хюсейин Гечек (Турция).

СЛАВИЯ Пр - ЗЕНИТ
Сегодня. Прага. Стадион «Эден». 

23.00 (Матч ТВ - 22.50)
ПОТЕРИ

Боржил (дисквал.),  Дзюба, Ерохин,  
Громада, Тецл  Нобоа (все - травм.), 
(оба - травм.)  Кокорин

Судья: Даллас (Шотландия).
 И В Н П М О
1. ЗЕНИТ 5 3 2 0 6-3 11
2. Славия Пр 5 2 1 2 2-3 7
3. Копенгаген 5 1 2 2 3-4 5
4. Бордо 5 1 1 3 5-6 4

Сергей СЕМАК: «РЕБЯТА ХОТЯТ ИГРАТЬ, ОНИ ГОЛОДНЫ ДО ПОБЕД»
«З

енит» последний матч 
в году проведет в Пра-
ге. Игра со «Славией» 

не имеет для петербургской ко-
манды турнирного значения 
- сине-бело-голубые вышли в 
плей-офф Лиги Европы досроч-
но. По словам главного трене-
ра «Зенита», состав команды бу-
дет сильно отличаться от при-
вычного.

- Какие у вас игроки трав-
мированы и кто не прилетел 
на игру?

- Последняя игра отняла мно-
го сил, - приводит слова Сема-
ка официальный сайт «Зенита». 

- Усугубилась травма у 
Паредеса, травмирован 
Дзюба. Ерохин получил 
травму. Из тех, кто еще 
не прилетел, - Иванович. 
Все остальные готовят-
ся к игре.

- Учитывая турнир-
ное положение, увидим 
ли мы кардинально дру-
гой состав на поле?

- Думаю, да. Количество трав-
мированных большое. Кто-то из 
тех, кто мало играл, тоже выйдет 
в старте. Но состав будет сущест-
венно отличаться от последней 
игры.

- Чешские коллеги 
не сомневаются, что 
«Славия» возьмет одно 
очко и выйдет дальше 
вместе с «Зенитом». 
Престижно ли «Зени-
ту» не дать завоевать 
это очко?

- Футболисты всег-
да хотят побеждать и на 

тренировках, и в матчах. Как 
сложится игра, никто не ска- 
жет. Что касается турнир- 
ной ситуации, то ничего не из-
менится, - это правда. Но ребя-
та хотят играть, они голодны 
до побед. 

- В свое время Андре Виллаш-
Боаш негодовал, что у «Зенита» 
выездные матчи начинаются 
слишком поздно по российскому 
времени. Есть ли особенности 
при подготовке к таким играм?

- Конечно, это сказывается. 
Есть зоны комфорта, когда фут-
болисты привыкают играть в од-
но и то же время. Физиология не 
может полностью перестроиться 
за один день. Что делать, такое 
время назначается. Мы не можем 
сдвинуть время начала матча. 
Есть неудобство, оно достаточно 
серьезное, но сделать с этим ни-
чего нельзя.

Группа С. Сегодня «СЛАВИЯ» - «ЗЕНИТ». 23.00 (мск)

ЛИГА ЕВРОПЫ. Групповой турнир. 6-й тур

В ОБЪЯТИЯХ КОМПРОМАТА
«СПАРТАК» - ПОЛНОСТЬЮ НА СТОРОНЕ ГЛУШАКОВА

Красно-белым для выхода в плей-офф нужна только победа. 
Накануне они в очередной раз показали себя непробиваемыми 

на фоне нового витка скандала, который разворачивается 
вокруг капитана команды Дениса Глушакова

Дмитрий ЗЕЛЕНОВ  
из Вильярреала

Р
ейс Москва - Валенсия был 
полностью красно-белым. 
Болельщики «Спартака», в 

основном возрастные и обес-
печенные, летели на матч креп-
кими и шумными компаниями. 
Среди них было немало тех, кто 
открыто поддерживает антиглу-
шаковскую позицию «Фратрии», 
люди, известные и на трибунах, 
и в твиттере.

Новая порция компромата, 
вывалившаяся накануне на ка-
питана команды, пожалуй, еще 
больше убедила этих людей в 
своем мнении. Реплики вылета-
ли резкие и однозначные.

Когда посадка почти закон-
чилась, через весь салон под 
взглядами фанатов прошли 
два человека - вице-президент 
«Спартака» Наиль Измайлов и 
генеральный директор Сергей 
Родионов. Это была очень ки-

нематографичная сцена - как 
будто в черный бар в Бронксе 
заявилась парочка белых ко-
пов. Измайлов и Родионов не-
возмутимо пробрались в конец 
салона, сели почему-то на раз-
ные места и занялись обычны-
ми делами обычных пассажи-
ров - сон, чтение, фильмы.

За весь пятичасовой полет ни 
к одному, ни ко второму никто не 
подошел. Руководители «Спарта-
ка», которых в интернете нена-
видят почти так же, как Глуша-
кова, спокойно долетели до Ва-
ленсии, отстояли общую очередь 
на паспортном контроле и уеха-
ли в расположение команды.

Я остановил Измайлова на 
выходе из аэропорта - попро-
сил дать хоть какой-то коммен-
тарий по Глушакову. Неужели 
клуб будет молчать, когда все 
вокруг полыхает? Измайлов 
спокойно ответил - это вопрос 
личных отношений, так что без 
комментариев.

Жаль, потому что вопросов 
много.

Как поступать «Спартаку», 
если делу дадут ход и все пой-
дет по сценарию Кокорина - Ма-
маева? Как при таком вале про-
блем Глушков может выполнять 
обязанности капитана? Поче-
му компромат на игрока уже в 
третий раз появляется прямо 
накануне еврокубковой игры? 
На все это пока что - без ком-
ментариев.

Но судя по тому, что в «Спар-
таке» и около него говорят не 
под запись, у команды есть ин-
формация, которая заставля-
ет и дальше поддерживать Глу-
шакова. Или как минимум не 
считать его однозначно вино-
ватым. Время появления раз-
личных разоблачений воспри-
нимается как часть медиапла-
на неких сил, ведущих борьбу 
с клубом и капитаном после от-
ставки Карреры. Но если так, 
почему альтернативная инфор-

мация не появляется в откры-
том доступе? Наверное, еще не 
пришло время.

Вечером в Вильярреале, это 
пригород Валенсии, Олег Коно-
нов давал пресс-конференцию, 
а команда проводила открытую 
тренировку. И после обоих этих 
мероприятий у меня сложилось 
впечатление, что «Спартак» жи-
вет в безвоздушном простран-
стве. Вопреки классику клуб 
чувствует себя свободным, бу-
дучи при этом свободным от об-
щества. Компромат на Глуша-
кова? Не читаем. Скандалы в 
СМИ? Это проблемы СМИ. Ат-
мосфера в команде? Восхити-
тельная! Кононов, Мельгарехо и 
пресс-атташе Леонид Трахтен-
берг выступили мощной сте-
ной, отразившей все наши во-
просы.

Предматчевая трениров-
ка началась с командных объ-
ятий. На вбросы телеграм-ка-
налов «Спартак» ответил пока-

зательным тимбилдингом. По 
команде одного из тренеров иг-
роки разбивались на группы по 
четыре-пять человек и за мак-
симально короткое время долж-
ны были обняться - так, чтобы 
не осталось лишних. Глушако-
ва, казалось, обнимали особен-
но крепко. Его широкая улыбка 
отсвечивала по всему стадиону 
«Мадригал». Сложно поверить, 
что этот жизнерадостный че-
ловек так лихо материт жену. 
Кстати, капитан вышел на за-
нятие с повязкой на левой ноге, 
но врачи «Спартака» поспеши-
ли объяснить, что это «на вся-
кий случай».

Тренировка красно-белых 
прошла нормально. Все работа-
ли в общей группе, кроме Ком-
барова, который из-за повре-
ждения мышц бедра наматы-
вал круги вокруг поля.

Но, конечно, внимание се-
годня будет приковано не к Ком-
барову.

ОРИЕНТИРОВОЧНЫЕ СОСТАВЫ Вариант «СЭ»

ВИЛЬЯРРЕАЛ СПАРТАК

Группа G

ВИЛЬЯРРЕАЛ - СПАРТАК
Сегодня. Вильярреал.  
Стадион «Керамика».  

20.55 (Матч Премьер - 20.30)
ПОТЕРИ

Бруно Сориано,  Ещенко, Жиго, Зобнин,  
Итурра, Мигелон  Педро Роша  
(все - травм.),  (все - травм.), Боккетти, 
Барбоса  Комбаров, Фернанду 
(под вопросом)  (все - под вопросом).

Судья: Трейманис (Латвия).

РАПИД В - РЕЙНДЖЕРС
Сегодня. Вена. Стадион «Алльянц». 

20.55 (Матч Футбол 1 - 20.45)
ПОТЕРИ

Мочинич, Павлович  Кандеяш (дисквал.), 
(оба-  травм.), Дибон,  Дорранс, Мерфи 
Зоннляйтнер  (оба - под вопросом) 
(оба - под вопросом)  

Судья: Маццолени (Италия).
 И В Н П М О
1. Вильярреал 5 1 4 0 10-5 7
2. Рапид В 5 2 1 2 5-9 7
3. Рейнджерс 5 1 3 1 8-7 6
4. Спартак 5 1 2 2 8-10 5

В остальных группах 
встречаются:

Группа A.  
АЕК Л - Байер, Лудогорец - Цюрих.
Группа B. Лейпциг - Русенборг,  
Селтик - Зальцбург.
Группа D. Спартак Тр - Фенербахче, 
Динамо З - Андерлехт.
Группа E. Спортинг Л - Ворскла,  
Арсенал - Карабах.
Группа F. Дюделанж - Бетис, 
Олимпиакос П - Милан.
Группа H. Марсель - Аполлон,  
Лацио - Айнтрахт Ф.
Группа I. Бешикташ - Мальме,  
Генк - Сарпсборг.
Группа K. Ренн - Астана,  
Динамо К - Яблонец.
Группа L. ПАОК - БАТЭ, Види - Челси.

Вчера. Вильярреал. Капитан красно-белых Денис ГЛУШАКОВ (слева) в хорошем настроении 
готовится к матчу с испанцами.
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Россиянка Елизавета Туктамышева, заняв-
шая третье место в турнире одиночниц в 
финале «Гран-при», не приедет на чемпи-

онат России в Саранск. После поездки в Кана-
ду 21-летняя спортсменка госпитализирована 
с воспалением легких в одну из больниц Санкт-
Петербурга. Ожидается, что лечение займет 
около двух недель. Об этом сообщил тренер Тук-
тамышевой Алексей Мишин.

ВСЕ РЕШИТ ТРЕНЕРСКИЙ СОВЕТ
Внезапная болезнь оставляет Елизавету за 

бортом чемпионата России, который пройдет 
в Саранске с 20 по 23 декабря. На этом турни-
ре состоится отбор в сборную России на январ-
ский чемпионат Европы в Минск и в перспек-
тиве - на мартовский чемпионат мира в япон-
скую Сайтаму. Ожидалось, что Туктамышева 
будет одной из главных претенденток на ме-
сто в национальной команде и на титул чемпи-
онки страны. В завершившейся серии «Гран-
при» сильнее Елизаветы из россиянок высту-
пала только Алина Загитова.

Теперь турнир в Саранске пройдет без Тукта-
мышевой, а мордовские зрители не увидят про-
гремевшего на весь мира показательного номера 
Елизаветы с раздеванием. Как сообщил «СЭ» ге-
неральный директор Федерации фигурного ка-
тания России Александр Коган, официального 
решения о снятии петербургской спортсменки 
с чемпионата России пока не принято. «Пока об 
этом говорить рано. У нас нет заключения вра-
чей», - заявил Коган. Однако если диагноз под-
твердится, вариантов здесь просто не останется.

Впрочем, внезапная болезнь совсем не озна-
чает, что сезон для спортсменки из Санкт-Пе-
тербурга фактически завершен. При условии 
успешного лечения и восстановления спортив-
ных кондиций Туктамышева вполне может при-
нять участие и в чемпионате Европы. Ведь од-
на из путевок в Минск может быть распределе-
на решением тренерского совета.

КАНАДЦЫ ЗАСТУДИЛИ НАШУ ЗВЕЗДУ
В прошлом году место в сборной России на 

чемпионате Европы было без отбора отдано 

Евгении Медведевой, несмотря на то что дву-
кратная чемпионка мира пропустила чемпи-
онат страны из-за стрессового перелома сто-
пы и болей в спине. Другой вопрос, что отказ 
от стопроцентно спортивного принципа всег-
да вызывает волну кривотолков и порождает 
недовольных.

Получается, что в соревнованиях одиночниц 
в Саранске поездку на ЧЕ-2019 гарантируют 
только два первых места. Если, к примеру, Ев-
гения Медведева не сумеет стать чемпионкой 
или вице-чемпионкой страны (что теоретиче-
ски не исключено), то тренерскому совету, воз-
можно, придется выбирать между Медведевой 
и Туктамышевой, и этот выбор будет неимовер-
но тяжелым. Гораздо проще было бы, если бы 
Елизавета заработала путевку на ЧЕ непосред-
ственно на льду.

Но судьба распорядилась иначе, и, если 
Алина Загитова выступит в Саранске в свою 
силу и займет первое место, сражение за вто-
рую строчку обещает стать фантастически 
тяжелым: помимо Медведевой его будут вес-
ти не менее пяти фигуристок, каждая из ко-
торых вполне достойна представлять Россию 
на чемпионате Европы. Кроме того, тренер-
ский совет вовсе не обязан входить в поло-
жение Туктамышевой, и вторая половина 
сезона для нее действительно висит сейчас 
на волоске.

Туктамышева почувствовала себя плохо по-
сле возращения из Ванкувера, где на прошлой 
неделе выступала в финале «Гран-при». Мно-
гие спортсменки жаловались, что на катке во 
время тренировок и соревнований было ано-
мально холодно. «Жаль, что так получается, 
не знаю, как это произошло», - приводит слова 
спортсменки ТАСС.

Как ни обидно для Елизаветы, которая на-
брала отменную форму, пропускать один из 
главных турниров сезона, сейчас главное - ее 
здоровье. Пневмония - серьезный диагноз, спо-
собный надолго выбить из колеи любого че-
ловека.

Дмитрий СОМОВ

НОРТУГ УСТУПИЛ ЛЫЖНЮ БОЛЬШУНОВУ
Великий норвежский лыжник двукратный олимпийский чемпион Петтер Нортуг объявил о завершении карьеры

- Я принял решение завершить карьеру, - заявил Нортуг 
на пресс-конференции. - Решил, что не могу больше тратить 
всю энергию и силы для продолжения выступлений. Это луч-
шее решение для меня. Я принял его несколько дней назад, 
мне было непросто. Я мог бы поблагодарить многих, кто по-
могал мне на протяжении карьеры, но они и так все знают.

На протяжении последнего десятилетия Нортуг оставал-
ся символом лыжных гонок. Он 13 раз выигрывал чемпио-
наты мира, перебив рекорд своего легендарного соотечест-
венника Бьорна Дэли. Всего Нортуг завоевал 20 (!) медалей 
чемпионатов мира и Олимпийских игр - это тоже истори-
ческое достижение. Относительно скромно Петтер высту-
пал только на Олимпиадах. На его счету только два титула, 
которые были завоеваны в Ванкувере-2010. На Играх-2014 
в Сочи Нортуг сенсационно остался без наград, а в Пхен-
чхан-2018 не отобрался.

ПЬЯНОЕ ДТП И ПРИНЦИПИАЛЬНОСТЬ
Нортуг для лыжных гонок всегда был больше, чем просто 

чемпионом. По харизме и экстравагантности его можно срав-
нить с Усэйном Болтом. «Бегать быстро, как Болт» - сейчас 
это уже почти штамп. Так же и в лыжах, слова «Ну, ты прямо 
Нортуг!» означают высшую степень признания.

Нортуг выигрывал много, всеми стилями и все дистан-
ции, от спринта до марафона. Его финишный рывок долгое 
время никто не мог повторить. Именно Нортуг первым стал 
использовать тактику «отсидеться за спинами на дистан-
ции и потом выскочить вперед на финише». Сейчас это уже 
общее место в масс-стартах. Но пока Петтер был в расцве-
те, все лыжники мира пытались уйти в отрыв, не дожидаясь 
финишной прямой. Хотя действительно убежать от Норту-
га удавалось единицам.

Петтер никогда не был и даже не пытался казаться анге-
лом. В 2014-м он попал в ДТП и в буквальном смысле сбежал 
от полиции. Позднее в своей автобиографии норвежец при-
знался, что был за рулем сильно пьяным и из-за этого по-
страдал его пассажир (сломал ключицу). Именно тогда Нор-
туг принял решение: чтобы искупить все грехи, он забудет о 
вечеринках и сосредоточится на тренировках. Уже на следу-
ющий год на чемпионате мира в шведском Фалуне он выиг-
рал четыре золотые медали и стал «королем лыж».

Нортуг заканчивал гонки спиной вперед, за что мировая 
пресса обвиняла  его в неуважении к соперникам. Менял де-
вушек, встречался с топ-моделями. Увлекался покером и да-
же выиграл заметную сумму на чемпионате мира, хотя в Нор-
вегии азартные игры запрещены законом. Поддевал своих 
главных соперников на лыжне - шведов, с которыми у нор-
вежцев исторически сложные отношения. Однажды Петтер 
даже финишировал в эстафете со шведским флагом, а шве-
ды в ответ признали его спортсменом года в своей стране.

Но чего Нортугу всегда было не занимать, так это прин-
ципиальности. Начиная от отношений со спонсорами, ког-

да он вопреки мнению родной федерации выступал только 
на устраивавших его условиях, и заканчивая позицией в до-
пинг-скандалах.

- Нельзя судить человека только потому, что его имя упо-
минается в докладе Макларена, - заявил Нортуг, когда пра-
ктически все звезды сборной России были отстранены ме-
ждународной федерацией по подозрению в допинговых ма-
хинациях на Играх-2014 в Сочи. - Олимпийская медаль, 
полученная таким образом, мне не нужна.

КРЮКОВ ЕЩЕ В ПРОШЛОМ ГОДУ ДУМАЛ,  
ЧТО НОРТУГ СКОРО ЗАКОНЧИТ

- Для меня Нортуг - это человек-легенда, - говорит олим-
пийский чемпион Никита Крюков. - Он вывел лыжные гон-
ки на принципиально иной уровень. Своей харизмой влю-
бил в наш вид спорта огромное количество людей. Все его 
выходки, жесты, бешеные финиши спиной или боком... Он 
показывал и отдавал всего себя. Может, где-то переигры-
вал, но люди ждали не только его результатов, но и того, как 
он это будет делать. Я им восхищаюсь и рад, что мне выпа-
ло бегать в то время, когда Нортуг был королем. А еще боль-
ше горжусь тем, что мне в некоторых гонках удавалось сни-
мать с его головы корону. 

- Вне лыжни Нортуг - приятный в общении человек?
- Конечно, ему приходилось держаться своего образа. Но 

я с ним нормально общался и всегда мог подойти и спросить, 
если что-то было нужно.

- Он полностью реализовал свой талант или стоило бы 
еще задержаться в спорте?

- Думаю, он уходит вовремя. На протяжении более деся-
ти лет он держал высоченную планку. Ресурс организма рано 
или поздно исчерпывается. Рано или поздно его тело долж-
но было сказать: «Петя, хватит». Тот же Бьорндален немного 
пересидел в спорте. Появляются новые имена, новые звезды. 
Нортуг уже всем все доказал, а сейчас пришло время других, 
более молодых спортсменов.

- Новая норвежская звезда Йоханнес Клэбо уже трех-
кратный олимпийский чемпион, то есть по титулам на 
Играх круче Нортуга.

- На мой взгляд, Нортуг точно круче. Он все-таки 13-крат-
ный чемпион мира, король лыж. Хотя, конечно, так нельзя 
сравнивать. Эпоха Нортуга закончилась, сейчас начинается 
эпоха Большунова и Клэбо или, может, кого-то еще.

- Зная Нортуга, чем он может заняться после завер-
шения карьеры? Будет развлекаться и наслаждаться 
жизнью?

- Будет ездить на машине пьяный и пытаться проучить 
всех шведов (смеется). Но если серьезно, трудно предполо-
жить. Единственное, еще в прошлом году, видя его, я мог 
предположить, что Нортуг скоро закончит. Он вроде бы 
тренировался все лето вместе со своей сборной, но я из-
начально думал: если хотя бы поднимется на подиум Куб-
ка мира - это будет максимум. Самая главная проблема - 
в мотивации.

«НЕ БЕГАЮ НА ЛЫЖАХ,  
ЧТОБЫ БЫТЬ КАКИМ-НИБУДЬ 34-м»

Под занавес карьеры путь Нортуга переплелся с судьбой его 
великого соотечественника биатлониста Оле Эйнара Бьорнда-
лена. Прошлой зимой они оба боролись за участие в своей по-
следней Олимпиаде. Но оба в команды не попали - не прошли 
по спортивному принципу. Королями Игр стали молодые на-
следники норвежских ветеранов, которых даже зовут одина-
ково, Йоханнес  - Клэбо в лыжах и Бе в биатлоне.  

Вскоре после Игр в Пхенчхане 44-летний Бьорндален объ-
явил о своем уходе из спорта. Нортуг, которому всего 32, за-
держался лишь на несколько месяцев дольше. Но, несмотря 
на перспективный по лыжным меркам возраст, не было ника-
ких сомнений, что Петтер вскоре уйдет. В отличие от Бьорн-
далена, он никогда не жил одним только спортом. У Норту-
га масса увлечений и талантов, от покера до игры на гитаре. 
Для него лыжи скорее способ самореализации, чем глобаль-
ный смысл существования. 

- Я не бегаю на лыжах, чтобы быть каким-нибудь 34-м, - 
говорил Нортуг. - Таких лыжников хватает. Единственная 
причина, чтобы я был в игре, - это победа.

Нортуг ушел ровно тогда, когда риск стать «каким-ни-
будь 34-м» оказался выше шансов победить. Очевидно, что 
он абсолютно прав. Но как же нам всем будет его не хватать...

Наталья МАРЬЯНЧИК

ТУКТАМЫШЕВА 
В БОЛЬНИЦЕ 

ПРОЩАЙ, СБОРНАЯ?
Один из лидеров сезона Елизавета Туктамышева  

пропустит отбор на чемпионат Европы из-за болезни

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ ЛЫЖИ

Вчера. Тронхейм. Петтер НОРТУГ на пресс-конференции.
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ФУТБОЛ ЧЕМПИОНАТ РОССИИ 

Валерий КАРПИН:  
«В «РОСТОВЕ» МНЕ ДОВЕРЯЮТ. И НЕПРАВИЛЬНО БРОСАТЬ 
ЕГО РАДИ «СПАРТАКА» ИЛИ ЛЮБОЙ ДРУГОЙ КОМАНДЫ»

Окончание. Начало - стр. 1
- Почему не ушли - большой клуб, вели-

колепные финансовые условия.
- Потому что уже работал в «Спартаке» и 

знаю, что это такое. Но главное в другом - ру-
ководство «Ростова» доверило мне команду, 
поверило в меня как в тренера и, считаю, что 
было бы неправильно на полпути бросать кол-
лектив. Под ним имею в виду не только футбо-
листов, а клуб в целом.

- Проходила информация, что вы якобы 
поставили условия по трансферам и по сво-
ему контракту в «Спартаке».

- Это бред. До обсуждения каких-либо дета-
лей дело вообще не доходило. 

- С вами встречался вице-президент 
«Спартака» Измайлов?

- Да.

НЕ ПРОТИВ МАНЕЖЕЙ. НО ОНИ ДОЛЖНЫ 
СООТВЕТСТВОВАТЬ РЕГЛАМЕНТУ

- В Кубке России у «Ростова» хорошие 
шансы на выход в полуфинал после ничь-
ей с «Краснодаром» на выезде в первой чет-
вертьфинальной встрече. Какая у вас зада-
ча в этом турнире?

- О конкретике говорить не стал бы. Навер-
ное, как и у всех команд, перед нами стоит цель 
пройти как можно дальше и по возможности 
выиграть трофей.

- Нет ощущения, что четвертьфиналы и 
полуфиналы из двух матчей - лишнее? Что 
с решением поторопились - просто не хва-
тает места в календаре? 

- На мой взгляд, когда его принимали, не 
подумали - а куда их ставить? Нет свободных 
дат, все занято либо сборными, либо еврокуб-
ками. «Окна» только в начале декабря и конце 
февраля. На данный момент ответная игра чет-
вертьфинала Кубка поставлена на 24 февраля, 
а первая полуфинальная - на 27/28 февраля. 
Очень интересно, как клубу, будь то «Ростов» или 
«Краснодар», в таких условиях продавать биле-
ты, о какой зрелищности и внимании к турниру 
можно говорить? И это при том, что и «Ростов», и 
«Краснодар» - клубы из южного региона. А пред-
ставьте себе, если бы в четвертьфиналах встре-
чались, например, «Урал» и «Енисей».

- Вскоре после вашего жесткого интер-
вью «СЭ» о переносе встречи «Енисей» - 
«Ахмат» в манеж ее вернули на открытый 
воздух. Вас это удивило, порадовало? 

- Да, порадовало. Еще раз прошу заметить 
- я не против манежей, если они соответству-
ют регламенту премьер-лиги. То же самое, как 
не против любой арены, которая соответствует 
регламенту. Либо разрешаем всем выступать в 
манежах, либо никому - надо просто придержи-
ваться принятых правил. А так я за манежи, а 
еще лучше - за крытые стадионы.

- Впечатлены питерской ареной? В ходе 
матча с «Зенитом» вы стояли на бровке в 
одной футболке.

- Да - было жарко, даже слишком. Не очень 
комфортно. И думаю, игрокам тоже. А вот в пе-
рерыве, видимо, открыли какие-то двери, и в 
начале второго тайма было очень комфортно.

- Крыши - спасение для России?
- Да. Вот в этом случае можно спокойно про-

водить чемпионат по системе «осень-весна».
- А что делать сейчас, когда на улице 

холодно, но выходить на поле все равно 
надо? 

- Давайте так. По климатическим условиям 
отменили всего одну встречу, и еще одна на-
ходилась под угрозой срыва. В принципе, это 
форс-мажор, который предвидели. Так для это-
го и делался календарь «осень-весна», чтобы в 
случае непогоды игры можно было переносить. 

Этим следует пользоваться. Либо накрыть кры-
шами стадионы, которые возвели к ЧМ-2018.

- У вас нет ощущения, что календарь в 
премьер-лиге сначала получают большие 
клубы, вносят туда правки, а остальным рас-
писание «спускается» уже позднее?

- Это не ощущение. Так и есть.
- Что с этим делать?
- Возмущаться можно. Все и возмущаются. 

Ну и? Но самое главное в том, что потом гово-
рят - вот есть календарь, за который вы голосо-
вали и что вы теперь возмущаетесь. Но всегда 
есть два-три, а то и больше, клуба, которые го-
лосуют против, как, например, в этом году «Ро-
стов». Но большинством голосов вариант кален-
даря принимается.
ПРОГРЕССОМ СКОПИНЦЕВА НЕ УДИВЛЕН, 

НО МНЕ ХОТЕЛОСЬ БЫ БОЛЬШЕГО
- В последнее время часто хвалят игро-

ков «Ростова» Скопинцева, в котором видят 
нового Жиркова, и Гулиева. Удивлены их 
прогрессом? Чего от них ждать в будущем?

- Прогрессом не удивлен. Почти у всех фут-
болистов есть задатки, другое дело - как их рас-
крыть. Скопинцев и Гулиев потихоньку начи-
нают реализовывать свой потенциал. Но мне 
как тренеру всегда хочется большего.

- В случае со Скопинцевым сравнение с 
Жирковым - не перебор?

- Скольких сравнивают с кем-либо извест-
ным или даже великим? Будущий Марадона, 
ван Бастен, Месси… Все это больше для болель-
щиков и журналистов. По позиции Скопинцев 
и Жирков схожи, отсюда и сравнение. Дорастет 
Дмитрий до Юрия или превзойдет его - дай бог, 
буду только рад.

- Верна ли характеристика такая Скопин-
цева: при подключении в атаку уже сейчас 
очень хорош, а вот в обороне есть над чем 
работать?

- Многим есть над чем трудиться, и Ско-
пинцеву - в том числе. Но очевидно и то, что 
Дмитрий уже прибавил и продолжает это де-
лать в тех компонентах, которые ему нужно 
подтягивать.

- Вы работали с Дмитрием Комбаровым. 
Не считаете, что Скопинцев уже сейчас 
сильнее спартаковца?

- Это разные футболисты - в чем-то Ком-
баров, возможно, пока превосходит Скопин-
цева. Но у последнего есть главный гандикап 
- молодость. 

ДЗЮБА УДАЧНО СЫГРАЛ НА ЧМ-2018 
И СТАЛ ГЕРОЕМ НАЦИИ

- Видите сейчас в премьер-лиге правого 
защитника сильнее Паршивлюка?

- В какой схеме - с двумя или тремя цент-
ральными? Это разные вещи. Но в любом слу-
чае давайте говорить объективно - Мариу Фер-
нандес как минимум не слабее.

- Да, согласен - армеец вне конкуренции.
- Вот, одного нашли. Но для меня игрок мо-

ей команды - самый лучший.
- Вы работали с Паршивлюком еще в 

«Спартаке». Что позволило ему подняться 
после стольких травм?

- Прежде всего, характер. Светлая голова.
- Те повреждения влияют на его каче-

ства?
- Нет, сейчас нет. После такого многим при-

ходится очень тяжело, некоторые никогда не 
выходят на свой прежний уровень. У Паршив-
люка травма была не одна, а несколько. Ему по-
требовалось достаточно много времени, что-
бы вернуться - прежде всего, психологически.

- В опросе «СЭ» на звание лучшего игро-
ка года вы в свой топ-5 включили Голови-
на, Дзюбу, Фернандеша, Акинфеева и Паре-

деса. Почему нет никого из «Ростова» - у вас 
нет шкурных интересов? 

- Значит, нет. В этом году те, кого я назвал, 
по-моему мнению выглядели сильнее осталь-
ных.

- Удивлены, что Дзюба после непростой 
ситуации в «Зените» в конце прошлого года 
сумел стать героем нации?

- Не удивлен. Так сложились обстоятель-
ства. Прошел чемпионат мира, там он удачно 
сыграл и стал, как вы говорите, героем нации.

- Вы его таковым не считаете?
- Не было бы чемпионата мира, и никто бы 

не считал.
- Но герои нации рождаются именно на 

больших турнирах.
- Я о том и говорю. Такие футболисты, как 

Скилаччи, Росси стали всеобщими любимца-
ми в Италии потому, что хорошо провели чем-
пионаты мира. А потом о них никто особо не 
слышал.

- Да, но Дзюба и до ЧМ-2018 провел 
несколько хороших сезонов.

- Да, очень хороших сезонов. Но до героя на-
ции дело не доходило. А все произошло именно 
в связи с чемпионатом мира.

РПЛ - ЧЕМПИОНАТ АВТОБУСОВ?  
МОЖНО И ТАК СКАЗАТЬ

- Какой матч «Ростова» в осенней части 
стал лучшим для команды? Победа над 
«Спартаком» в Москве? 

- Нет, так не считаю. Оцениваю встречи по 
качеству игры, выполнению установки, дисци-
плине. А вы - по результату. Приведу пример - 
в игре с «Енисеем» добились победы со счетом 
4:0, но по мне, это одно из наших худших вы-
ступлений.

- Вы несколько лет следили за РПЛ со сто-
роны. Что изменилось за это время?

- Инфраструктура стала лучше после ЧМ. 
По игре? Не могу говорить о том, что многое 
изменилось.

- Согласны с формулировкой, что пре-
мьер-лига - это малозрелищный чемпио-
нат «автобусов»? 

- Наверное, можно сказать и так. Ну и?
- Почему так?
- Думаю, потому, что все научились оборо-

няться, большое внимание уделяется защи-
те. Да и многим тренерам нужен, прежде все-
го, результат. Никто не хочет потерять работу. 

- Точно так же можно сказать и о «Рос-
тове».

- Да. 
- Но у вас была другая философия в «Спар-

таке».
- Да, вот именно - в «Спартаке».
- Почему бы вам и в «Ростове» так не 

играть? 
- Потому что «Ростов» не «Спартак», а «Спар-

так» играл так при мне, потому что я считал 
- ошибочно или нет, это другой вопрос - что 
«Спартак» не должен играть по-другому. И для 
такого футбола нужны соответствующие ис-
полнители. Играть в атаку сложнее в тыся-
чу раз, чем обороняться. И научить второ-
му легче.

- В «Ростове» - четверо исландцев. Как вам 
работается с ними?

- Отлично. Профессионалы в полном смы-
сле этого слова. Очень квалифицированные и 
дисциплинированные футболисты, всегда на 
сто процентов отдаются игре.

НА КАЖДУЮ ФРАЗУ ЭМЕРИ 
У МЕНЯ ЕСТЬ АРГУМЕНТИРОВАННЫЙ 

И ПРАВДИВЫЙ ОТВЕТ
- Читали мемуары Эмери?
- Не читал, но слышал о них.

- Эмери рассказывает: «С первого же дня 
понял, что Карпин не желает меня видеть в 
«Спартаке». Он хотел быть тренером, поэто-
му повернулся ко мне спиной. Все просто».

- Когда-нибудь, когда мне станет скучно и 
будет свободное время, я все-таки тоже напи-
шу книгу. Сейчас, как вижу, это модно. А пока 
- короткий экскурс в историю. Прямо сейчас 
напрягу память и попробую вспомнить. Так 
вот, в конце марта-начале апреля 2012 года 
«Спартак» играл с ЦСКА, и мы проиграли. По-
сле этого матча я озвучил Леониду Арнольдо-
вичу, что доработаю сезон до конца и ухожу с 
тренерского поста. После этого клуб начал ра-
боту по поиску нового главного тренера на сле-
дующий сезон. Дмитрий Попов, занимавший 
должность спортивного директора, одним из 
кандидатов назвал Унаи Эмери. На что Федун 
сказал, дословно, следующее: «Вы что, с ума 
сошли? Он к нам не поедет! Либо - миллионов 
за пять в год». После чего я сказал, что очень 
хорошо знаю его агента, потому что он тоже 
из Сан-Себастьяна и можно попробовать. По-
сле этого я связался с агентом и спросил, есть 
ли в принципе варианты. Получил ответ - да, 
можем разговаривать. В один из выходных по-
сле какой-то игры, в апреле, я летал на встре-
чу с Унаи и его агентом. В тот момент Эмери 
работал в «Валенсии». После этой встречи я 
вернулся в Москву и озвучил Федуну, что все 
реально и мы, в принципе, очень близки к до-
говоренности. Затем была еще одна встреча, 
уже в присутствии Леонида Арнольдовича и 
Дмитрия Попова, после которой был подпи-
сан предварительный контракт - с неустой-
ками для двух сторон.

- Это как?
- Если до подписания главного контракта 

какая-то из сторон отказывается, то выпла-
чивает неустойку. 

- Продолжим. 
- На этой же встрече я дал полные харак-

теристики каждому игроку «Спартака» - то 
есть наиполнейшая информация у Унаи бы-
ла уже в апреле-мае 2012-го. Так что о каком 
моем нежелании видеть Эмери может вооб-
ще идти речь?!

У меня на любую цитату Эмери есть прав-
дивый ответ. Так что его отговорки о том, по-
чему не получилось в «Спартаке», вызывают 
у меня улыбку. 

- Еще одна цитата: «Карпин не помогал 
мне ни капли. Однажды он созвал сове-
щание и принялся атаковать мой штаб. Я 
защищал моих помощников и спрашивал 
Карпина, зачем он это делает. С тех пор мы 
находились в ссоре. С одной стороны, я сам 
предоставил Карпину все, чтобы он сделал 
мою жизнь невыносимой».

- Если говорить про атаку, то и здесь не-
правда. Он даже в этом случае не может при-
знать, что претензии были именно к нему, а 
не к тренерскому штабу в целом. И это даже 
не конфликт, и не атака, как он выражается. 
Унаи заявил на этом совещании, что пита-
ние на базе в Тарасовке не такое, как в Испа-
нии. В частности, даже нет такого хлеба, как 
в Испании. На это в ответ от меня, если пере-
водить с испанского на русский, он услышал: 
«Ты что, офигел?» Это дословная цитата. Вот 
и вся атака. Еще раз - на каждое замечание 
или претензию Эмери у меня есть аргумен-
тированный, на сто процентов правдивый 
ответ. (После паузы) Когда-нибудь я все-таки 
напишу книгу.

- Отличное высказывание бывшего спор-
тивного директора  красно-белых Дмитрия 
Попова в книге Эмери: «Унаи интеллигент, 
но в «Спартаке» работал неуклюже». Соглас-
ны с такой формулировкой? 

- Спросите у Попова. Скажу лишь, что Унаи 
слезно просил, чтобы ему дали Дмитрия в тре-
нерский штаб, хотя тот занимал другую долж-
ность. Клуб на это пошел.

- Следите за скандальным «сериалом» 
вокруг Глушакова?

- Нет. Мне это не интересно.
- Возможно, вы единственный в своем 

роде в российском футболе.
- Не исключено. Но это не про футбол. По-

этому - не интересно.
- Вы всегда в плане личной жизни были 

человеком закрытым. И вдруг все измени-
лось: активно ведете Инстаграм, рассказы-
ваете о семье. Что случилось?

- Обстоятельства. Появился ребенок, и то, 
что его фото нельзя показывать, считаю пред-
рассудком.

- Ваши фразы в Инстаграме вызывают 
оторопь у части аудитории. Фраза «Вдул 
так вдул», - это что? 

- Ничего это не означает. Просто юмор та-
кой. Те, кто в теме, меня понимают. Жена оце-
нила и посмеялась. Чтобы вы понимали - с ней 
все это, естественно, согласовано. 

- Она же учитель... 
- Да - очень умный учитель с великолеп-

ным чувством юмора. Та фраза не с неба же 
упала - кто знает предысторию, а жена ее зна-
ла, все понятно. 

- Ночью к маленькому ребенку встаете?
- Встаю, когда утром нет тренировки. И 

гуляю вечером, когда есть свободное вре-
мя. А еще купаю, меняю подгузники и намы-
ваю попу. Только грудью не кормлю - молока  
нет. 

КОНТРОЛЬНЫЕ МАТЧИ  
СМОТРЕТЬ ИНТЕРЕСНО, НО НЕ НАДО 

ДЕЛАТЬ ПО НИМ ВЫВОДЫ
- «Ростов» в январе сыграет в турнире 

в Катаре вместе с «Локомотивом», ЦСКА, 
«Спартаком». Эта история вписывалась в 
ваши первоначальные планы на зимнюю 
паузу?

- У нас планировался сбор в другом месте - 
и пришлось вносить коррективы по датам и по 
контрольным матчам.

- Команда выйдет из отпуска и спустя 
неделю уже будет проводить матчи с серь-
езными соперниками. Это проблема?

- Нет. Если бы другие команды начинали 
бы работу на месяц раньше, тогда да. А так все 
приступят к подготовке плюс-минус в одно вре-
мя и одном состоянии. Хотел бы добавить и та-
кое наблюдение: многие болельщики и журна-
листы, посмотрев контрольные матчи, начи-
нают делать серьезные выводы. Это за гранью 
моего понимания.

- Какие амбиции у «Ростова» на вторую 
часть сезона?

- Те же самые, что и перед его началом. 
Говорил уже, но почему-то воспринимали не 
так: нам нужно набрать определенное коли-
чество очков, чтобы застраховать себя от вы-
лета. Это как минимум. А дальше будем смо-
треть. С тех пор ничего не поменялось - идем 
от игры к игре.

- У вас сейчас 24 очка, гарантия от выле-
та - около 30-ти…

- Да, но в прошлом чемпионате и 36 очков 
было мало.  

- Когда их наберете, замахнетесь на зону 
еврокубков? 

- Когда наберем, тогда и посмотрим. Самые 
смелые мечты? Как можно быстрее взять те са-
мые 30 или 36 очков, которые позволяют рас-
сматривать более высокие места.

Сергей ЕГОРОВ

30 сентября. Москва. «Спартак» - «Ростов» - 0:1. Валерий КАРПИН (справа) и Александр ЗУЕВ.
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ХОККЕЙ КУБОК ПЕРВОГО КАНАЛА

ПРИЗРАК ИЗ НХЛ И ВРАТАРЬ ШЕСТЕРЕНКИН
Сборная России провела тренировку перед матчем со Швецией на Кубке Первого канала. На ней СМИ искали форварда «Чикаго» 

Анисимова, путали фамилию голкипера СКА, а один из журналистов оказался ясновидящим.

Алексей ШЕВЧЕНКО из Парка легенд

«А КТО ЭТО БЫЛ?  
ОЛИМПИЙСКИЙ ЧЕМПИОН?»

На открытые тренировки сборной России приходят 
такие люди, которые смотрят на рисованный плакат с 
хоккеистами и уточняют, кто это. Затем, с трудом запом-
нив, они бегут к пресс-атташе и просят вратаря Шесте-
ренкина, а также хоккеиста Анисимова.

Про Анисимова я подсказал - мне совершенно не 
стыдно. Да и Артему будет приятно, что о нем помнят. 
Сейчас у него сотрясение, так что я пожелал ему скорей-
шего выздоровления.

В микст-зоне я не отходил от этого человека, проиг-
норировав общий сбор журналистов. Там-то понятно, 
что будут спрашивать, а здесь возможны сюрпризы.

Игорь Бобков получил сразу.
- Расскажите о прошедшем годе, подведите его ито-

ги и пожелайте что-нибудь россиянам, - потребова-
ли у него.

- В смысле? - растерялся Бобков.
- Ну какой лично для вас год был. Какие-нибудь под-

робности.
Бобков не понимал, чего от него хотят. Он только со 

льда, вызов в сборную, а тут итоги какие-то, поздрав-
ления.

- Скажите, как суд у «Адмирала» выиграли, - напом-
нил я. - Это главный итог.

Вратарь «Авангарда» хихикнул.
- Не буду я итоги поводить, можно? - взмолился он. 

- Не могу.
От него не отставали.
Выручила пресс-служба.
- Скажите, поздравляю с Новым годом, желаю сча-

стья, - шепнули ему.
Бобков все повторил. С другой стороны камеры ра-

зочарованно вздохнули. Это не то, на что они рассчи-
тывали.

- А кто это был? - обратился ко мне человек, записы-
вающий пожелания. - Он олимпийский чемпион?

Я отвернулся, прикинувшись клюшкой.
Бобков тем временем обрадовался, когда с ним заго-

ворили о привычных вещах.
- Вы столько матчей сыграли уже? - говорю. - У всех 

выходные в команде, а вы лишены всех плюсов канад-
ского тренера.

- Нормально, - отмахнулся он. - Как-то Холтби про-
вел в сезоне 73 матча.

- И чем все это закончилось? - говорю.
На самом деле я не знаю, как тогда сыграл «Вашин-

гтон», но явно не очень хорошо, когда у вратаря такая 
нагрузка.

ГРУСТНЫЙ СМАЙЛИК
На пресс-конференции было не менее весело. Илья 

Воробьев, послушавшись советов (я об этом говорю пос-
тоянно), стал подробно отвечать на любой вопрос, а не 
отнекиваться. Я проверил сразу же.

- Вы зачем Антона Бурдасова в олимпийскую сбор-
ную перевели?

- Бурдасов - игрок ведущих двух звеньев, большинст-
ва, в первой команде эти позиции заняты.

- Так понятно. Звали-то зачем, они и были заняты.
Воробьев приготовился ответить, но тут в дело всту-

пил глава штаба Роман Ротенберг.
- У нас есть общая система, мы всех хоккеистов те-

стируем. Антон прошел тесты и отправляется с олим-
пийской сборной в Швейцарию.

Это все отлично, а звали-то зачем? На медосмотр? 
Впрочем, Бурдасов признался, что с радостью едет брать 
Люцерн. Дескать, готов работать и доказывать. Знаете, 
что я ему ответил? 

Послал грустный смайлик.
Пресс-конференция шла в какую-то другую сторо-

ну. Роман Ротенберг много говорил, а потом вступил в 
спор с журналистом.

- Почему решено, что Павел Дацюк не сыграет на 
Кубке Первого канала? Переутомился вчера в благот-
ворительном матче?

Эта шутка не понравилась.
- Павел вчера точно не устал.
- Но он сыграет на открытом воздухе в чемпионате 

КХЛ? - крикнули с мест.
- Вы про сборную или СКА спрашиваете? - не понял 

Илья Воробьев.
- А какая разница, - подумал я, но почему-то вслух.
Дело шло к скандалу. Тут еще и один журналист стал 

уточнять по Дацюку.
- Мы работаем от игры к игре, что будет завтра, ни-

кто не знает. Вы знаете?
- Примерно, - ответил коллега.
В воздухе повисло молчание. Стало заметно холод-

нее.
- Никто не знает, что будет завтра, - промолвил Ро-

ман Ротенберг.
- Прощай, Дима, - подумал я о коллеге, но опять вслух.
На меня посмотрели укоризненно.
Было понятно, что на этой пресс-конференции мы 

вряд ли что-то действительно узнаем. Но тут выступил 
Игорь Еронко.

- На Кубке Карьяла было одно сдерживающее звено, 
а на Кубке Первого канала - два. Вы поменяете стиль 
команды?

- Да у нас стиль не изменится, - пообещал глав-
ный тренер. - Мы можем сыграть и в три креатив-
ных звена.

«МУМИЙ ТРОЛЛЬ»  
И ЛЕПС

Стало известно, что против Швеции сыграет Илья 
Сорокин, а вот с Игорем Бобковым пока никакой опре-
деленности нет. 

- Да я особо не переживаю, - пожимал плечами голки-
пер «Авангарда». - Что скажут, то и буду делать. Хотя, ко-
нечно, сыграть на футбольном стадионе в Санкт-Петер-
бурге хочется. Это же историческое событие.

На историческое событие уже распространено почти 

60 тысяч билетов - я сознательно не говорю, что они про-
даны. Все итоги будут подведены после матча, так как 
часть билетов уйдет бесплатно.

Оказывается, что в воскресенье в Санкт-Петербур-
ге будет не только хоккей, но и большой праздник. Пе-
ред игрой будут выступать известные артисты. Роман 
Ротен берг назвал «Мумий Тролль», но сейчас уже извест-
но, что и Лепс споет. Надеюсь, не вместо.

К журналистам вышел Андрей Василевский, который 
еще пока не научился держать удар и спокойно вести се-
бя в микст-зоне, реагируя на вопросы типа:

- Кто круче, Ши Уэбер или Андрей Василевский?
Он отвечал серьезно. Зачем-то назвал Ши.
В микст-зоне были расставлены баннеры и диаграм-

мы развития хоккеистов. Всякие таблички, колонки, с 
цифрами, данными и заголовками типа: «Бросковая тех-
ника для детей в возрасте 8 лет».

Сосредоточиться на этом было невозможно. Но ощу-
щение, что все работают, появилось.

ДАЦЮК НЕ СЫГРАЕТ  
НА КУБКЕ ПЕРВОГО КАНАЛА

Вчера на тренировке сборная занималась в следующих 
сочетаниях:

Вратари: Сорокин, Шестеркин, Бобков.
«Белые»: Нестеров - Василевский, Григоренко - Шалу-

нов - Капризов;
«Синие»: Гавриков - Токранов, Гусев - Прохоркин - Барабанов;
«Красные»: Антипин - Педан, Телегин - Андронов - Плот-

ников;
«Зеленые»: Блажиевский - Елесин, Слепышев - Каблу-

ков - Кетов;
«Оранжевые»: Науменков, Кузьменко - Кадейкин - Лок-

тионов.
Капитаном сборной на Кубке Первого канала будет Евге-

ний Кетов, ассистентами - Никита Нестеров, Сергей Андронов 
и Сергей Плотников.

Форварды Павел Дацюк и Антон Бурдасов не сыграют на 
Кубке Первого Канала, такое решение было после консульта-
ции штаба сборной с игроками.

Как сообщается, Дацюк пройдет программу мониторинга 
состояния здоровья и восстановления, а Бурдасов сыграет за 
олимпийскую сборную в Швейцарии.

Игорь ЕРОНКО

КУБОК ПЕРВОГО КАНАЛА
Сегодня

18.45* Швеция - РОССИЯ
19.30 Финляндия - Чехия

15 декабря, суббота

11.30 Финляндия - Швеция
15.45 РОССИЯ - Чехия

16 декабря, воскресенье

14.00 Чехия - Швеция
17.00 РОССИЯ - Финляндия

*Время московское.
Россия сыграет с Швецией и Чехией в Москве, с Финляндией - 
в Санкт-Петербурге на стадионе «Зенита»

КАК «ГАЗПРОМ АРЕНА» ГОТОВИТСЯ К «ХОККЕЙНОЙ КЛАССИКЕ»
Репортаж «СЭ» из Санкт-Петербурга, где в ближайшее воскресенье на арене «Зенита» пройдет хоккейный матч Кубка Первого канала между Россией и Финляндией

Егор БЫЧКОВ из Санкт-Петербурга

УНИКАЛЬНОЕ СОБЫТИЕ
Насыщенный футбольный 2018-й 

год для зенитовской «Газпром Арены» за-
вершился с финальным свистком в игре 
сине-бело-голубых с «Рубином» (1:2). Од-
нако полноценные каникулы у главного 
спортивного объекта Санкт-Петербурга 
начнутся только в последних числах де-
кабря - в ближайшие две недели на Кре-
стовском острове пройдет уникальное 
по своему размаху событие, хоккейная 
Зимняя классика на футбольном ста-
дионе: 16 декабря в рамках Евротура со-
стоится матч сборных России и Финлян-
дии, 22 декабря на лед выйдут армейцы 
двух столиц - СКА и ЦСКА.

СЖАТЫЕ СРОКИ
Откуда лед на футбольном газоне, 

спросите вы? Нет, крыша «Газпром 
Арены» по-прежнему закрыта, и внутрь 
не намело снега, который понемногу 
начинает покрывать Петербург. За-
то выкатное поле уже заняло свое ме-
сто на улице, освободив пространство 
для возведения ледовой коробки в чаше 
стадиона, где без остановки стучат мо-
лотки рабочих и шуршат колеса подъ-
емников. Подгоняют сжатые сроки - все 
нужно успеть за неделю.

КОКТЕЙЛЬНЫЙ ЛЕД
О рабочем процессе «СЭ» подробно 

рассказал технический директор ста-
диона Николай Егоренко.

- Сколько нужно времени, чтобы 
превратить футбольный стадион в 
хоккейную арену?

- Для России - это уникальный опыт, 
мы делаем все совместно с партнера-
ми из СКА. Благодаря модернизации, 
которую провел ФК «Зенит», демонтаж 
и выкат поля в среднем занимает че-
тыре часа, поле мы выкатили сразу 
после воскресного матча с «Рубином». 
Сейчас утро вторника, ледовая техно-
логия практически собрана, сегодня 
днем начнем завозить коктейльный 
лед. К вечеру начнем его ровнять, и за-
втра будет лед.

- Что такое ледовая технология?
- Инженерная система, которая 

обеспечивает подачу холода, чтобы в 
теплом помещении был лед. Это некий 
ковер, состоящий из трубочек, по кото-
рым течет хладагент - по принципу мо-
розильной камеры в холодильнике. Все 
как на обычной хоккейной арене: свер-
ху наливается вода, намораживается и 
выравнивается специальными комбай-
нами. Только там эта технология нахо-
дится внутри бетона, а здесь - времен-
ная конструкция.

Все было привезено по отдельности 
и собрано внутри стадиона. По такой 
же технологии делался каток на Двор-
цовой и Красной площади. 

- А коктейльный лед?
- Рыхлый лед с водой. Он заливается 

для ускорения процесса формирования 
ледового слоя. Минимальная необходи-
мая толщина льда - пять сантиметров, 
а технология намораживания - один 
миллиметр в два часа. Время ограни-
чено - первый матч уже в воскресенье, 
16 декабря, поэтому принято решение 
использовать коктейльный лед, выров-
нять его, а поверх уже наморозить бо-
лее качественное покрытие.

- Второй матч - 22 декабря. Что 
будет происходить со льдом в эту 
неделю между играми?

- По регламенту в лед вморажива-
ются баннеры с надписями спонсо-
ров, поэтому на матче сборных будет 
одно оформление, на клубной игре - 

другое. На неделе мы срежем часть 
льда, заменим баннеры и восстано-
вим покрытие.

«ПОСЛЕ ХОККЕЯ МЫ ПОДНИМЕМ 
ТЕМПЕРАТУРУ И УСКОРИМ 

ТАЯНИЕ ЛЬДА»
- Массив льда велик. Каким будет 

процесс его стаивания?
- Это один из ключевых вопросов. 

Сам по себе лед такого объема будет та-
ять длительный период времени, поэ-
тому после хоккея мы предполагаем 
поднять температуру в чаше стадиона 
и, возможно, воспользоваться техниче-
скими средствами - тепловыми пушка-
ми или парогенераторами, чтобы уско-
рить размораживание. По соглашению 
со СКА до 28 декабря стадион должен 
быть полностью очищен от технологии.

- Куда будет уходить вода?
- Поле регулярно поливается, поэто-

му современная дренажная технология 

заложена в конструкцию здания, мы за 
это не переживаем.

- Что будет вокруг ледовой короб-
ки?

- Монтируется сцена и временные 
трибуны. Они будут по всему кругу, 
чтобы увеличить число посадочных 
мест, пригласить больших гостей. 

- С точки зрения эксплуатации 
стадиона в чем отличие хоккейного 
матча от футбольного?

- Логистика прохода зрителей будет 
та же самая. Но есть важный инженер-
ный момент: должно быть прохладнее, 
чтобы качество льда было высоким. 
На уровне самого льда температура не 
должна превышать 5 - 10 градусов те-
пла. Для сравнения: во время футбола 
- от 18 до 24 градусов, но инженерные 
системы и функциональность «Газпром 
Арены» позволяют поддерживать не-
обходимый уровень температур в раз-
ных зонах. 

- То есть зрителям лучше уте-
плиться?

- Тем, кто будет сидеть в первых ря-
дах, - да. Но на верхних трибунах бу-
дет, как всегда, тепло, кстати, крыша 
будет закрыта.

«СТАДИОН ГОТОВ ПРИНИМАТЬ 
ЛЮБЫЕ МАССОВЫЕ 

МЕРОПРИЯТИЯ И СОРЕВНОВАНИЯ»
- Что самое тяжелое во всей этой 

работе?
- То, что мы занимаемся ею впервые. 

Но, пережив чемпионат мира и сделав 
концерт группы «Ленинград», мы уже 
примерно представляем, с чем сталки-
ваемся, и просто обкатываем сам орга-
низационный процесс сборки-разборки. 
Технически стадион готов принимать 
массовые мероприятия - и вообще лю-
бые спортивные соревнования.

- Что сложнее - провести на фут-
больном стадионе концерт или хок-
кейный матч?

- Тяжело сравнить. Концерт требует 
небольшой дополнительной настройки 
инженерных систем стадиона - к опре-
деленной точке нужно подвести опре-
деленные мощности: электричество, 
воду и так далее. Во время штатной экс-
плуатации эти места не используются, 
поэтому и происходит ряд инженерных 

изменений. Плюс существенно отлича-
ется от спортивной концертная логи-
стика входа-выхода зрителей.

Сложность хоккея только в части 
монтажа и демонтажа временных кон-
струкций, в остальном его организация 
проще. К тому же мы пользуемся наши-
ми наработками, выполненными при 
подготовке к концерту. 

- Какие у вас были главные пере-
живания перед началом работ?

- Были небольшие опасения по сро-
кам - все-таки за неделю арена долж-
на быть полностью трансформирова-
на и готова к хоккею. Но сейчас, судя 
по темпам работ, могу сказать, что все 
идет по графику, - отметил Егоренко.

ЗИМОВКА ГАЗОНА
Пока за стенами арены кипит под-

готовка к масштабным хоккейным сра-
жениям, футбольное поле готовится к 
зимовке на открытом воздухе. Для за-
щиты грунта от промерзания исполь-
зуется система подогрева и прочный 
утеплитель, уложенный в несколько 
слоев, в котором вырезаны траншеи с 
дренажными трубами для отвода вла-
ги, что дает возможность активному 
развитию корневой зоны. Обратно под 
крышу газон вернется в феврале - когда 
от Зимней классики, выгнавшей его на 
улицу, не останется и следа. 

НА МАТЧ С ФИНЛЯНДИЕЙ ПРОДАНО 60 ТЫСЯЧ БИЛЕТОВ
На матче Кубка Первого канала между Россией и Фин-

ляндией, который пройдет на футбольном стадионе «Газ-
пром Арена», ожидается аншлаг. На данный момент прода-
но около 60 тысяч билетов, вместимость составит 68 тысяч 
зрителей. Рядом с хоккейной площадкой построят времен-

ные трибуны вместимостью 7 - 9 тысяч мест. На игру регу-
лярного чемпионата КХЛ между СКА и ЦСКА, которая со-
стоится 22 декабря на футбольном стадионе, на данный 
момент продано 45 тысяч билетов.

Игорь НОВИКОВ

Вчера. Москва. Главный тренер Илья ВОРОБЬЕВ и хоккеисты сборной России на тренировке.
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Вчера. Санкт-Петербург. На «Газпром Арене» меняют футбольное поле на хоккейную коробку.
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Вот так будет выглядеть стадион во время матча сборной России в воскресенье.
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КУ-КА-РЕ-КУ
ХОККЕЙ

КХЛ. Регулярный чемпионат. «Куньлунь» 
- «Барыс» - 1:4 (0:1, 1:2, 0:1). Голы: Фраттин 
- 12, 14:30 - 0:1. Вольски - 8 (Латта), 25:08 
- 1:1. Сагадеев - 3 (Асетов), 29:16 - 1:2. Ми-
хайлис - 12 (Дитц, Орехов), 30:16 - 1:3. Свед-
берг - 1 (п.в.), 58:06 - 1:4. Вратари: Лазу-
шин (53:35 - 54:23, 57:33 - 58:06) - Грахови-
на. Штраф: 4 - 8. Броски: 29 (11+13+5) - 23 
(9+7+7). Судьи: Лаврентьев, Соин. 12 дека-
бря. Шанхай. ЛД «Фэйян». 2180 зрителей.

Матч «Слован» - «Динамо» (Рига) за-
вершился вчера поздно вечером. Чемпи-
онат КХЛ возобновится 17 декабря, в по-
недельник.

БАСКЕТБОЛ

РОССИЯНКИ СЫГРАЮТ  
С СЕРБИЕЙ, БЕЛЬГИЕЙ  

И БЕЛОРУССИЕЙ НА ЕВРОБАСКЕТЕ
БЕЛГРАД (Сербия). Состоялась жере-

бьевка женского чемпионата Европы-2019. 
Сборная России сыграет в группе D с Сер-
бией, Бельгией и Белоруссией. Матчи прой-
дут в городе Зренянине. Полностью состав 
групп выглядит следующим образом. Груп-
па А: Украина, Великобритания, Латвия, Ис-
пания. Группа В: Швеция, Франция, Чехия, 
Черногория. Группа С: Венгрия, Турция, 
Италия, Словения. Группа D: Россия, Сер-
бия, Бельгия, Белоруссия. Чемпионат Ев-
ропы-2019 пройдет в Сербии и Латвии с 
27 июня по 7 июля.

НБА. Регулярный сезон. Хьюстон - Порт-
ленд - 111: 104 (27:29, 24:25, 30:24, 30:26). 
Сан-Антонио - Финикс - 111:86 (29:20, 30:26, 
29:18, 23:22). Клипперс - Торонто - 99:123 
(23:36, 34:34, 17:33, 25:20)

Кубок Европы. Мужчины. Группа D. 
УНИКС - Уникаха - 87:84 (18:20, 20:24, 
26:20, 23:20). Группа B. ЛОКОМОТИВ-КУ-
БАНЬ - Цедевита (Хорватия) - 80:76 (17:8, 
21:19, 21:23, 21:26)

ГАНДБОЛ

НАЗВАН РАСШИРЕННЫЙ СОСТАВ 
МУЖСКОЙ СБОРНОЙ НА ЧМ-2019

МОСКВА. Стал известен расширенный 
состав мужской сборной России на чемпи-
онат мира-2019, который пройдет с 10 по 
27 января в Германии и Дании. В его со-
став вошли 28 гандболистов. Вратари - Вик-
тор Киреев, Олег Грамс, Дмитрий Павленко, 
Денис Заболотин, Николай Сорокин. Левые 
крайние - Тимур Дибиров, Игорь Сорока, Ро-
ман Остащенко, Сергей Николаенков. Левые 
полусредние - Александр Деревень, Миха-
ил Виноградов, Александр Шкуринский, Ви-
талий Комогоров, Сергей Марк Косоротов. 
Разыгрывающие - Павел Атьман, Дмитрий 
Житников, Иналь Афлитулин, Кирилл Котов. 
Линейные - Глеб Калараш Сергей Горпишин, 
Максим Михалин. Егор Евдокимов . Правые 
полусредние - Максим Куретков, Никита Ка-
менев, Дмитрий Киселев. Правые крайние - 
Даниил Шишкарев, Дмитрий Ковалев, Алек-
сей Фокин. (rushandball.ru)

ПЛАВАНИЕ

КОЛЕСНИКОВ - ТРЕТИЙ  
НА ЧЕМПИОНАТЕ МИРА

ХАНЧЖОУ (Китай). Чемпионат мира на 
короткой воде. Мужчины. Вольный стиль. 
200 м. 1. Пирони (США) - 1.41,49. 2. Рап-
шис (Литва) - 1.41,78. 3. Грэхем (Австралия) 
- 1.42,28. Брасс. 100 м. 1. Ван дер Бург (ЮАР) 

- 56,01. 2. Шиманович (Белоруссия) - 56,10. 
3. Косеки (Япония) - 56,13. Спина. 100 м. 1. 
Мерфи (США) - 49,23. 2. Сю Цзяю (Китай) - 
49,26. 3. КОЛЕСНИКОВ - 49,40.

Женщины. Баттерфляй. 200 м. 1. Хоссу 
(Венгрия) - 2.01,60. 2. Далиа (США) - 2.01,73. 
3. Хасегава (Япония) - 2.04,04. Брасс. 50 м. 
1. Аткинсон (Ямайка) - 29,05. 2. Мейлютите 
(Литва) - 29,38. 3. Карраро (Италия) - 29,59. 
Спина. 100 м. 1. Смолига (США) - 56,19. 2. 
Хоссу (Венгрия) - 56,26. 3. Дэвис (Великоб-
ритания) - 56,74. Комбинированная эста-
фета. 4х50 м. 1. США - 1.42,38. 2. Китай - 
1.44,31. 3. Голландия - 1.44,57.

Смешанная эстафета. Вольный стиль. 
4х50 м. 1. США - 1.27,89. 2. Голландия - 
1.28,51. 3. РОССИЯ (Морозов, Седов, Каме-
нева, Насретдинова) - 1.28,73.

АВТО

СИРОТКИН ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ  
В ТЕСТАХ DTM

ХЕРЕС (Испания). Гонщик программы 
SMP Racing Сергей Сироткин принял учас-
тие в тестах DTM, которые завершились в 
испанском Хересе. По приглашению Audi 
Сергей пилотировал автомобиль, подго-
товленный командой WRT. «Это абсолют-
но новый для меня опыт, я никогда ранее 
не пилотировал машину DTM и ничего по-
хожего на такую технику, - отметил Сирот-
кина. - Ребенком я смотрел гонки DTM, и 
мне всегда было интересно попробовать 
проехать на таком автомобиле. Это оказа-
лась достаточно сложная машина, чтобы 
сразу понять все ее возможности». Напом-
ним, что Сироткин в сезоне-2018 дебютиро-
вал в «Формуле-1» в составе «Уильямса». 
По итогам чемпионата он набрал 1 очко, 

команда не стала продлевать с ним кон-
тракт. (SMP Racing)

БОКС

ПОВЕТКИН СОБИРАЕТСЯ  
ПРОВЕСТИ БОЙ ВЕСНОЙ

МОСКВА. Следующий поединок россий-
ского боксера Александра Поветкина плани-
руется весной 2019 года. Об этом сообщил  
представитель компании «Мир бокса» Ва-
дим Корнилов. «Александр сейчас на отды-
хе. Следующий его бой будет обсуждаться 
на март - апрель», - сказал Корнилов. В сен-
тябре россиянин проиграл британцу Энтони 
Джошуа техническим нокаутом. После пое-
динка 39-летний Поветкин опроверг слухи 
о завершении карьеры и сказал, что плани-
рует провести еще несколько боев. (ТАСС)

ДОПИНГ

РЕЗУЛЬТАТЫ АУДИТА РУСАДА 
БУДУТ ИЗВЕСТНЫ  

В СЕРЕДИНЕ ЯНВАРЯ
МОСКВА. Результаты аудита подразделе-

ний РУСАДА, который провело ВАДА, будут 
известны в середине января. «Все прошло 
конструктивно, мы предоставили аудиторам 
всю информацию, которая была им инте-
ресна», - сказала заместитель гендиректо-
ра РУСАДА Маргарита Пахноцкая. Исполком 
ВАДА 20 сентября восстановил полноправ-
ный статус РУСАДА, которого российскую 
организацию лишили в ноябре 2015 года. 
Согласно решению исполкома ВАДА, рос-
сийская сторона должна до 31 декабря 2018 
года предоставить доступ к данным москов-
ской лаборатории. Аудит соответствия РУСА-
ДА проходил 11 и 12 декабря. (РИА Новости)

РОССИЯ ПРОИГРАЛА 
МАТЧ БЕЗ ПОСЛЕДСТВИЙ

Наша команда не смогла собраться в ожидании соперника по полуфиналу

Владимир ИВАНОВ из Нанта

Н
а вторничной вечерней 
тренировке наших деву-
шек ждал сюрприз. Обыч-

но предыгровые занятия у всех 
проходят в спокойном режиме. 
Но на этот раз Евгений Трефилов 
дал такую интенсивочку, что не-
которые уползали, как любит по-
вторять наш харизматичный тре-
нер, «с водой в галошах».

Такая нагрузка должна дать 
свои плоды в решающих мат-
чах. В результате восстановле-
ния после хорошей работы про-
исходит процесс повышения ис-
ходного уровня, в физиологии это 
называется суперкомпенсацией. 
Из-за этого на игру со Швецией 
нашим девушкам пришлось вы-
ходить с тяжелыми ногами, но 
ничего страшного в этом не бы-
ло. Еще после победы над Дани-
ей Анна Вяхирева сказала, что 
результат последней игры на вто-
ром групповом этапе значения не 
имеет. Россия приехала сюда вы-
игрывать не Швецию, а чемпио-
нат Европы.

ТРИБУНЫ БЫЛИ ЗА РОССИЮ
Шведки при сказочных для се-

бя раскладах еще могли выйти в 
полуфинал. Для этого им обяза-
тельно нужно было побеждать на-
шу сборную. При этом не просто 
побеждать, а громить. И надеять-
ся, что в вечернем матче Фран-
ция проиграет немотивирован-
ной Сербии. Выглядел такой рас-
клад откровенно зыбковатым. Да, 
в женском гандболе чего только не 
бывало, но это из той же серии, что 
шансы встретить завтра дракона 
в центре города 50 на 50. Можно 
встретить, а можно не встретить.

Трефилов, как и в похожей сво-
ей ненужностью для России игре 
со Словенией на первом этапе, вы-
пустил основной состав. Ротация 
пошла позже.

Увы, из-за красной карточки, 
полученной в прошлом матче, про-

пустить встречу пришлось 19-лет-
ней Антонине Скоробогатченко. И 
это действительно обидно. У моло-
дой спортсменки на этом турнире 
пока получается не все, а матч со 
Швецией стал бы для нее хорошим 
шансом проявить себя. Наверняка 
в этой проходной игре она получи-
ла бы достаточно игрового време-
ни. Но на ошибках и учатся.

С трибун с самого начала не-
слось: «Русси! Русси!» Французские 
болельщики очень хотели, чтобы 
наша сборная победила и тем са-
мым открыла дорогу в полуфинал 
их команде. И не сказать, что рос-
сиянки забили на игру. Так, уже 
при счете 4:6 Трефилов взял тайм-
аут. И устроил подопечным взбуч-
ку! Через несколько минут счет 
уже был равным. То есть о безраз-
личии речи не шло.

При этом понятно, что предель-
ного уровня концентрации у мно-
гих из нашей команды не было. 
Спортсмен прекрасно чувству-
ет, когда можно поберечься. Да и 
физически после вчерашней тре-
нировки было тяжеловато. Хотя 
Юлия Манагарова и Анна Вяхи-
рева даже в таком состоянии уму-
дрялись на скорости раз за разом 
пронзать шведскую защиту. Но во 
втором тайме они практически не 
играли. Как и Дарья Дмитриева и 
Анной Сень.

А ближайшему резерву против 
разбежавшихся шведок было тя-
желовато. К разочарованию в пер-

вую очередь французских болель-
щиков, разница в счете стабильно 
росла и еще в начале второго тай-
ма сложно было представить, что 
ход игры кардинально изменится. 

Так и вышло. Россия проигра-
ла. Но это тот редкий случай, ког-
да можно.

РУМЫНИЯ ПОДАРИЛА 
НОРВЕГИИ ПОЛУФИНАЛ?
Если в нашей группе все более 

или менее понятно стало еще тур 
назад, то в параллельной все бы-
ло гораздо интереснее и решалось 
в последний день. Удивительно, 
но шансы на выход в полуфинал 
сохраняли сразу пять команд из 
шести: Голландия, Румыния, Да-
ния, Германия и Венгрия. Только 
Испании ни при каких раскладах 
ничего уже не светило, и ожида-
лось, что в среду она станет по-
ставщиком очков для сверхмоти-
вированных и находящихся на 
волоске от сенсационного выле-
та норвежек.

Так и получилось. Испанок 
раскидали «плюс» семь. Итоговая 
разница забитых и пропущенных 
мячей у Норвегии «плюс» 24. Та-
кой на турнире нет больше ни у 
кого. Другое дело, что с очками 
у них не все так радужно. И даже 
такая победа действующим чем-
пионкам Европы железных гаран-
тий не давала. Им нужно было, 

чтобы свои матчи проиграли Ру-
мыния или Голландия.

Как раз в то время, как Рос-
сия играла со Швецией, румын-
ки встречались с Венгрией. И по-
сле первого тайма счет был ни-
чейным. Сохрани его Румыния, 
по ходу турнира обувшая Норве-
гию 31:23, точно была бы в полу-
финале. Ан нет же. Проиграли два 
мяча. Теперь для нее все зависит 
от матча Голландия - Германия.

А Норвегия, с которой уже по-
чти все попрощались, похоже, 
вскочила на подножку уходяще-
го в Париж поезда. И для страны 
это праздник. Два удара за день 
было бы слишком. Первый - за-
вершение карьеры великого лыж-
ника и всеобщего любимчика Пет-
тера Нортуга.

Как рассказал обозреватель 
популярной газеты VG Уле Кри-
стиан Стрем, в декабре именно 
женский гандбол - главный для 
Норвегии вид спорта. Рейтин-
ги превосходят футбольные. Что 
показательно: тот же Нортуг ве-
чером, накануне своей прощаль-
ной пресс-конференции, смотрел 
именно гандбол, чем охотно хва-
стался в инстаграме. И если на 
турнире Россия сыграет с Нор-
вегией, он вряд ли пропустит та-
кой матч.

Как такую игру вообще кто-то 
может пропустить?

ВЧЕРА

Бостон - Аризона - 4:3
Баффало - Лос-Анджелес - 4:3 ОТ

Каролина - Торонто - 1:4
Коламбус - Ванкувер - 2:3
Вашингтон - Детройт - 6:2

Миннесота - Монреаль - 7:1
Нэшвилл - Оттава - 3:1

Сент-Луис - Флорида - 4:3
Виннипег - Чикаго - 6:3

Колорадо - Эдмонтон - 4:6

ЗАВТРА

3.00* Баффало - Аризона
3.00   Коламбус - Лос-Анджелес
3.30   Монреаль - Каролина
3.30   Тампа-Бэй - Торонто
4.00   Миннесота - Флорида
4.00   Нэшвилл - Ванкувер
4.00   Виннипег - Эдмонтон
6.30   Сан-Хосе - Даллас

*Время московское.

ХОККЕЙ НХЛ. Регулярный чемпионат

ОВЕЧКИН: 30 МАТЧЕЙ - 25 ГОЛОВ!
Капитан «Вашингтона» сделал хет-трик в матче против «Детройта» (6:2)

ВАШИНГТОН - ДЕТРОЙТ -  
6:2 (3:0, 2:0, 1:2)

Голы: Коннолли - 6 (бол., Карлсон, Куз-
нецов), 3:39 - 1:0. Бойд - 2 (Дауд, Яшкин), 
10:50 - 2:0. Овечкин - 23 (Бэкстрем, Кемп-
ны), 12:59 - 3:0. Овечкин - 24 (Карлсон, Бэ-
кстрем), 29:05 - 4:0. Оши - 10 (бол., Бэкс-
трем, Кузнецов), 30:06 - 5:0. Ларкин - 13 
(Нюквист, Дженсен), 41:03 - 5:1. Овечкин 
- 25 (Дьос, Бэкстрем), 49:33 - 6:1. Нюквист 
- 8 (Абделькадер), 56:42 - 6:2. Вратари: 
Холтби - Бернье (Ховард, 30:06). Штраф: 
2 - 4. Броски: 25 (10+7+8) - 37 (11+10+16).

Возможно, не играй «Детройт» 
«бэк-ту-бэк», у него были бы какие-
то шансы с «Вашингтоном». Од-
нако после изматывающей встре-
чи с «Лос-Анджелесом» «Крылья» 
смотрелись против действующе-
го чемпиона довольно жалко. Голе-
вые шансы команда Джеффа Блэ-
шилла умудрялась создавать, но, 
чтобы реализовать их, не хватало 
ни энергии, ни мастерства.

«Вашингтон» в аналогичной си-
туации умудрился бы еще и в сче-
те повести - им не привыкать вы-
жимать максимум из имеющихся 
скудных моментов. «Детройту» для 
равной игры с соперником такого 
уровня нужно доставать из себя 
все резервы, которых после зарубы 
с «Кингс» не осталось. «Ред Уингз» 
недоставало концентрации, скоро-

сти, чистоты в передачах и в вы-
ходе из зоны. «Кэпиталз» же откро-
венно куражились, убегая в атаки 
с численным превосходством че-
рез смену. По движению и раска-
ту подопечные Тодда Рирдена вы-
глядели намного лучше.

Александр Овечкин оформил 
21-й первый хет-трик в НХЛ, ко-
торый стал для него первым с ноя-
бря 2017 года. Россиянин упрочил 
лидерство в гонке снайперов, ото-
рвавшись от Брэйдена Пойнта, Да-
вида Пастрняка и Патрика Лайне. 
Давно вернулся после травмы Ев-
гений Кузнецов, а Овечкин все еще 
выходит вместе с Никласом Бэкс-
тремом, который в матче с «Кры-
льями» набрал 4 (0+4) очка. Визу-
ально эта связка выглядела очень 
быстро и словно не прикладыва-
ла никаких усилий, чтобы выиг-
рать подбор в своей зоне и умчать-
ся в чужую.

Анастасия ЖДАНОВА 

ЗАПАДНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

Тихоокеанский дивизион

 И В ПО П Ш О
1. Калгари 31 19 2 10 107-85 40
2. Сан-Хосе 32 16 5 11 102-98 37
3. Анахайм 32 16 5 11 81-94 37
4. Эдмонтон 31 17 2 12 88-91 36
5. Вегас 32 17 1 14 96-91 35
6. Ванкувер 33 14 3 16 98-111 31
7. Аризона 29 13 2 14 76-80 28
8. Лос-Анджелес 32 11 2 19 71-98 24

Центральный дивизион

 И В ПО П Ш О
1. Нэшвилл 31 20 1 10 98-78 41
2. Виннипег 30 19 2 9 107-83 40
3. Колорадо 31 17 5 9 112-94 39
4. Даллас 30 16 3 11 83-78 35
5. Миннесота 30 16 2 12 95-88 34
6. Сент-Луис 29 11 4 14 82-97 26
7. Чикаго 32 9 5 18 87-121 23

ВОСТОЧНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

Атлантический дивизион

 И В ПО П Ш О
1. Тампа-Бэй 32 24 1 7 130-91 49
2. Торонто 31 21 1 9 113-85 43
3. Баффало 31 18 4 9 95-91 40
4. Бостон 31 17 4 10 85-79 38
5. Монреаль 31 15 5 11 97-101 35
6. Детройт 32 14 4 14 93-107 32
7. Оттава 32 13 4 15 106-125 30
8. Флорида 29 11 6 12 96-105 28

Столичный дивизион

 И В ПО П Ш О
1. Вашингтон 30 18 3 9 112-92 39
2. Коламбус 30 16 2 12 102-102 34
3. Айлендерс 29 14 4 11 83-85 32
4. Питтсбург 29 13 6 10 98-92 32
5. Рейнджерс 30 14 3 13 88-98 31
6. Каролина 29 13 4 12 72-81 30
7. Филадельфия 28 12 3 13 86-101 27
8. Нью-Джерси 29 10 6 13 88-105 26

В плей-офф выходят восемь команд от каждой конференции:  
по три лучших из дивизиона и еще две, набравшие наибольшее количество очков.

НАШИ В НХЛ: 12 ДЕКАБРЯ
Игрок Клуб Матч О (Г+П) ИВ +/- Б

ВРАТАРЬ
ВАРЛАМОВ Колорадо Эдмонтон (д) - 4:6 0 33.37 15/18 83,3

ЗАЩИТНИКИ
ЗАЙЦЕВ Торонто Каролина (г) - 4:1 0 22.20 +1 2
ОРЛОВ Вашингтон Детройт (д) - 6:2 0 21.11 0 0
ЗАДОРОВ Колорадо Эдмонтон (д) - 4:6 0 18.46 -2 4
ЛЮБУШКИН Аризона Бостон (г) - 3:4 0 15.45 -2 1
КУЛИКОВ Виннипег Чикаго (д) - 6:3 0 13.32 +1 0
ОЖИГАНОВ Торонто Каролина (г) - 4:1 0 12.01 +2 1

НАПАДАЮЩИЕ
ОВЕЧКИН Вашингтон Детройт (д) - 6:2 3 (3+0) 19.38 +3 4
КУЗНЕЦОВ Вашингтон Детройт (д) - 6:2 2 (0+2) 15.50 -1 0
ДАДОНОВ Флорида Сент-Луис (г) - 3:4 1 (1+0) 20.35 0 2
БАРБАШЕВ Сент-Луис Флорида (д) - 4:3 1 (1+0) 9.29 +1 2
ПАНАРИН Коламбус Ванкувер (д) - 2:3 1 (0+1) 24.02 -1 2
ГОЛДОБИН Ванкувер Коламбус (г) - 3:2 1 (0+1) 16.09 +1 0
А.СВЕЧНИКОВ Каролина Торонто (д) - 1:4 0 19.24 -1 4
ТАРАСЕНКО Сент-Луис Флорида (д) - 4:3 0 18.27 -2 2
ЩЕРБАК Лос-Анджелес Баффало (г) - 3:4 ОТ 0 9.42 0 1
ЗЫКОВ Эдмонтон Колорадо (г) - 6:4 0 4.42 0 0
Указаны набранные очки, игровое время, плюс/минус (сейвы/броски - для вратарей)  
и броски в створ (%ОБ - для вратарей).

НХЛ-2018/19: САМЫЕ РЕЗУЛЬТАТИВНЫЕ
Бомбардиры: РАНТАНЕН - 52 (13+39), Маккиннон (оба - Колорадо) - 47 (20+27), 

КУЧЕРОВ (Тампа-Бэй) - 45 (12+33), Макдэвид (Эдмонтон) - 43 (17+26), Пойнт (Там-
па-Бэй) - 41 (21+20), Марнер (Торонто) - 41 (6+35), ОВЕЧКИН (Вашингтон) - 39 
(25+14), Годро (Калгари) - 39 (12+27), Пастрняк (Бостон) - 38 (21+17), Ландеског 
(Колорадо) - 38 (19+19), Айкел (Баффало), Бэкстрем (Вашингтон) -38 (10+28), Уи-
лер (Виннипег) - 38 (5+33)…

Снайперы: ОВЕЧКИН - 25, Лайне (Виннипег), Пойнт, Пастрняк, Скиннер (Баф-
фало) - 21, Маккиннон, Павелски (Сан-Хосе) - 20, Аткинсон (Коламбус), Ланде-
ског, Таварес (Торонто) - 19…

Ассистенты: РАНТАНЕН - 39, Марнер - 35, КУЧЕРОВ, Уилер - 33, Айкел, Бэкс-
трем, Юбердо (Флорида) - 28, Годро, Карлсон (Вашингтон), Маккиннон - 27, Бернс 
(Сан-Хосе), Джиордано (Калгари), Макдэвид - 26…

Вчера. «Вашингтон» - «Детройт» - 6:2. Александр ОВЕЧКИН празднует с партнерами заброшенную шайбу.

Коэффициент Winline  
на победу «Тампы Бэй»  
над «Торонто» с учетом  
ОТ и буллитов.
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ВОЛЕЙБОЛ

КАКОЕ «ДИНАМО» 
ПЕРЕЕДЕТ «ЛОКОМОТИВ»?

Сегодня в Калининграде  
стартует «Финал четырех»  

Кубка России среди женщин

В 
пятницу, 14 декабря, станет 
известен обладатель Кубка 
России по волейболу среди 

женских команд. В «Финале че-
тырех» в Калининграде сойдутся 
московское и казанское «Динамо», 
красноярский «Енисей» и мест-
ный «Локомотив», который спу-
стя три месяца после своего пер-
вого официального матча уже за-
махнулся на трофей.

ОПЯТЬ КАЗАНЬ В ФИНАЛЕ?
Жеребьевка развела на стадии 

полуфиналов действующего чем-
пиона страны московское «Дина-
мо» и действующего обладателя 
Кубка «Динамо» казанское. Встре-
титься два принципиальных со-
перника могут либо в матче за 
третье место, либо в финале. Ли-
бо не встретиться вовсе. Такой ва-
риант не исключен.

Но расклад, при котором в 
финал не попадет казанское «Ди-
намо», видится сенсационным. 
В полуфинале команда Ришата 
Гилязут динова встретится с «Ени-
сеем». В прошлом году эти коман-
ды играли в финале Кубка России, 
и тогда динамовки праздновали 
победу. Сейчас «Енисей» - один из 
аутсайдеров суперлиги. В акти-
ве красноярских волейболисток 
только одна победа над челябин-
ским «Динамо-Метар».

«Енисей» в нынешнем сезоне 
в суперлиге уже успел сыграть с 
остальными участниками «Фина-
ла четырех» Кубка России. Но если 
московскому «Динамо» сибирячки 
проиграли разгромно, то Казань 
и Калининград победили только 
на тай-брейке в сумасшедших по 
накалу матчах. Казанская коман-
да видится фаворитом своего по-
луфинала.

«ЛОКОМОТИВ»  
ПРОТИВ ФАВОРИТА

Калининградский «Локомо-
тив», созданный в межсезонье 
при поддержке РЖД и мгновен-
но собравший очень приличный 
состав, сыграет в другом полуфи-
нале с московским «Динамо». В 
чемпионате страны эти коман-
ды между собой еще не играли, их 
первая встреча в суперлиге состо-
ится 13 января, через месяц после 
полуфинала Кубка.

И этот полуфинал может стать 
просто огненным. Команда Ан-
дрея Воронкова до пятого тура 
супер лиги лидировала в чемпио-
нате, одержав четыре победы под-
ряд, обыграв в том числе Казань 
с Красноярском. Остановить по-
бедную поступь новичка смогла 
только «Уралочка» Николая Кар-
поля, причем случилось это в Ка-
лининграде.

Это поражение должно мак-
симально зарядить «Локомотив» 
перед встречей с фаворитом. На-
вязать борьбу хозяйки площадки 
точно смогут. Смогут ли победить 
- покажет только игра.

Шансы «Динамо» в любом слу-
чае котируются выше. Самый 
мощный состав, положительные 
эмоции после победы над Каза-
нью в матче за Суперкубок, воз-
вращение в строй связующей 
Майи Огненович.

«ЗАРЕЧЬЕ» ОСТАНЕТСЯ 
РЕКОРДСМЕНОМ

Чем бы ни закончился «Финал 
четырех», один факт останется не-
изменным: «Заречье-Одинцово» 
сохранит статус самой успешной 
кубковой команды. С 1993 года, 
когда был проведен первый ро-
зыгрыш, подмосковные волей-
болистки пять раз завоевывали 
трофей. Казанское «Динамо» по-
беждало в Кубке России четыре 
раза, в том числе в двух послед-
них розыгрышах. Московское «Ди-
намо» - трехкратный обладатель 
Кубка России, а история кали-
нинградского «Локомотива» толь-
ко началась.

Андрей ШИТИХИН

КАЛЕНДАРЬ  
«ФИНАЛА ЧЕТЫРЕХ»

Калининград

Сегодня

Полуфиналы
18.00 «Динамо» (Казань) - «Енисей»
20.30 «Локомотив» - «Динамо» (Москва) 

Завтра

18.00 Матч за третье место
20.30 Финал

RE
UT

ER
S

ЧЕМПИОНАТ ЕВРОПЫ. Женщины

Второй раунд
Группа I

ШВЕЦИЯ - РОССИЯ -  
39:30 (18:17)

Швеция: Иден (9/31), Бундсен (1/9); 
Хагман (17), Меллегард (4), Блом (3), 
Гульден (3), Робертс (3), Лагерквист 
(2), Санд (2), Хеллагард (2), Альм (1), 
Бломстранд (1), Стромберг (1).

Россия: Трусова (7/34), Седойки-
на (3/15); Самохина (6), Вяхирева (5), 
Дмитриева (3), Кочетова (3), Макеева 
(3), Малашенко (3), Манагарова (3), 

Фролова (2), Петрова (1), Судакова (1), 
Кузнецова (0), Сень (0), Снопова (0).

Дания - Черногория - 24:23. 
Положение команд

 И В Н П М О
1. РОССИЯ 5 4 0 1 141-131 8
2. ФРАНЦИЯ 4 2 1 1 98-90 5
3. Швеция 5 2 1 2 139-132 5
4. Черногория 5 2 0 3 124-128 4
5. Дания 5 2 0 3 123-143 4
6. Сербия 4 1 0 3 103-104 2

Матч Сербия - Франция завершил-
ся поздно вечером.

Группа II

Испания - Норвегия - 26:33. Венг-
рия - Румыния - 31:29.

 И В Н П М О
1. Норвегия 5 3 0 2 155-131 6
2. Румыния 5 3 0 2 140-132 6
3. Голландия 4 3 0 1 101-105 6
4. Венгрия 5 3 0 2 139-146 6
5. Германия 4 2 0 2 111-110 4
6. Испания 5 0 0 5 127-149 0

Матч Голландия - Германия завер-
шился поздно вечером.
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З
автра в австрийском Хохфильцене стар-
тует второй этап Кубка мира по биатло-
ну. Новый сезон начался для сборной 

России двумя бронзовыми наградами Алек-
сандра Логинова и уверенным выступлением 
дебютанток женской команды. Будет ли после 
Австрии настроение болельщиков столь же 
оптимистичным? «СЭ» сформулировал глав-
ные вопросы этапа.

БУДУТ ЛИ ИЗМЕНЕНИЯ  
В СОСТАВЕ СБОРНОЙ РОССИИ?

Тренерский штаб российской команды 
дал возможность выступить в Хохфильцене 

тем же спортсменам, которые бежали и в По-
клюке. Хотя Алексей Слепов, Эдуард Латы-
пов и Ульяна Кайшева выпадали из общей 
обоймы. Президент СБР Владимир Драчев 
предрекал, что одна-две замены возможны, 
но тренеры не хотят делать выводов по од-
ному этапу. Так что все те, кто не смог проя-
вить себя на первом этапе Кубка мира, полу-
чили второй шанс.

КАК ИЗМЕНИТСЯ  
ПРОГРАММА ЭТАПА?

По сравнению с Поклюкой в Хохфильце-
не не будет индивидуальных гонок. Вместо 
смешанных эстафет впервые в сезоне прой-
дут классические. Возможно, с этим и свя-
зано то, что тренеры не стали вносить ника-
ких изменений и дергать спортсменов. Ведь 
те, кто уже стартовал в Кубке мира, успели 
продышаться, почувствовать скорость и со-
ревновательный процесс. Спринт и пасьют - 
две константы, которые будут повторяться 
из этапа в этап.

ЧТО С ФУРКАДОМ?
Великий француз, который выиграл семь 

подряд Хрустальных глобусов, завоевал мас-
су титулов и раньше просто разрывал всех 
соперников, провалил две гонки. В сприн-
те он с одним промахом не смог побороть-
ся даже за топ-20, а в пасьюте сошел после 
заключительного огневого рубежа, отказав-
шись объяснять причину. Фуркад пообещал, 

что разберется со своими проблемами. Успе-
ет ли к Хохфильцену?

УДЕРЖИТ ЛИ ЙОХАННЕС  
ЖЕЛТУЮ МАЙКУ?

Йоханнес Бе приедет в Хохфильцен в ста-
тусе лидера общего зачета. Его скорость неве-
роятна, и даже один промах не влияет на его 
результаты. Но в Поклюке россиянин Алек-
сандр Логинов показал, что с Бе-младшим 
можно бороться и на лыжне. Будет интересно 
посмотреть, удержит ли норвежец лидерство.

КАК ВЫСТУПИТ ЛОГИНОВ?
Александр в Поклюке дважды был треть-

им, но его амбиции и возможности наверня-
ка выше. Если он и в Хохфильцене выступит 
лучше, чем партнеры по команде, то место 
лидера сборной точно будет занято. Интерес-
но, на какой этап эстафеты поставят его тре-
неры? В той форме, в какой сейчас Логинов, 
он видится финишером. Но готов ли к этому 
сам спортсмен?

КОГДА ПРОМАХНЕТСЯ КАЙСА?
Удивительно в Поклюке выступила дей-

ствующая обладательница Кубка мира Кай-
са Мякяряйнен. В трех личных гонках на де-
сяти огневых рубежах она неудачно провела 
только одну стрельбу. На «лежке» в индиви-
дуальной гонке она допустила четыре прома-
ха и лишила себя шансов на медали. Но сле-
дующие 45 выстрелов она отправила точно 

в цель, победила в спринте и пасьюте и да-
же написала в соцсетях, что винтовка вновь 
признала ее лучшей подругой. Сможет ли ре-
активная финка столь же чисто отстрелять в 
Хохфильцене?

КТО СТАНЕТ ЛУЧШЕЙ В ЖЕНСКОЙ 
СБОРНОЙ РОССИИ?

На первом этапе неплохо проявили се-
бя дебютантки команды - Евгения Павлова, 
Маргарита Васильева и Валерия Васнецова. 
Но кому-то из них точно не достанется места 
в эстафетной четверке, поскольку кандида-
туры Екатерины Юрловой и особенно Ири-
ны Старых сомнению не подвергаются. Хо-
тя все может быть. Наверняка состав будет 
определен на основе связки спринт-пасьют. 
Сможет ли Ульяна Кайшева доказать, что она 
заслуживает места в сборной или тренерское 
решение было ошибочным?

Андрей ШИТИХИН

БИАТЛОН КУБОК МИРА

ДОГОНИТ ЛИ ФУРКАД РОССИЯН?
Чего ждать от второго этапа Кубка мира в Хохфильцене

КАЛЕНДАРЬ  
ЭТАПА В ХОХФИЛЬЦЕНЕ

Сегодня
16.15 - спринт, женщины

Завтра
16.15 - спринт, мужчины

15 декабря, суббота

13.30 - гонка преследования, женщины
16.45 - гонка преследования, мужчины

16 декабря, воскресенье
13.15 - эстафета, женщины
16.00 - эстафета, мужчины

СОСТАВ  
СБОРНОЙ РОССИИ

Мужчины: Александр Логинов, Матвей Елисе-
ев, Евгений Гараничев, Дмитрий Малышко, Эдуард 
Латыпов, Алексей Слепов.

Женщины: Ирина Старых, Евгения Павлова, Ва-
лерия Васнецова, Маргарита Васильева, Екатерина 
Юрлова, Ульяна Кайшева.

6 декабря. Поклюка.  
Французский биатлонист Мартен ФУРКАД.
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